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ATA DA DÉCIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, CORRESPONDENTE AO 1 

SEGUNDO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA 2 

NEGRA DO NORTE NO DIA 10 DE AGOSTO DE 2022.  3 

  4 

 Aos dez (10) do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois (2022), no prédio-sede da Câmara 5 

Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade de Serra 6 

Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e trinta minutos (08h e 30min), 7 

realizou-se a décima nona sessão ordinária do segundo período do exercício de 2022 e 8 

transmitida pelo Facebook da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte, presidida e 9 

secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), Presidente e Ana 10 

Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª Secretária, registrando-se a presença dos Vereadores Ana Karinne 11 

Araújo da Nóbrega, Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo Alves de Araújo, Flávio Barros 12 

Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior), José Roberto Garcia de Araújo e Vania Fernandes de 13 

Medeiros, em número de sete (7), registrando a ausência dos Vereadores Alysson Moisés de 14 

Medeiros e Sesiom Quinino Wanderley. Na sequência, o Sr. Presidente autorizou a Secretária da 15 

Mesa proceder com a chamada dos vereadores e constatar a presença de Quórum Regimental, 16 

declarou aberta a sessão na conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento Interno. 17 

Prosseguindo, declarou iniciado o EXPEDIENTE, onde consultou o Plenário quanto à dispensa da 18 

leitura da ata da décima oitava sessão ordinária e da ata da primeira sessão extraordinária, o que 19 

foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, após serem submetidas a votação, foram 20 

aprovadas por unanimidade.  Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 1ª Secretária que 21 

fizesse a leitura de papéis e correspondências recebidas. Não contendo, deu-se continuidade à 22 

referida sessão. Em seguida, solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) - PSDB que 23 

procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 122/2022 que 24 

solicita ao Poder Executivo Municipal a instalação de grade de proteção em determinado trecho 25 

do passeio público, bem como a instalação de lixeiras ao longo do passeio.  Requerimento 26 

123/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal a restauração da Praça Frei Damião, neste 27 

município. Após, solicitou ao Vereador José Roberto - PT que procedesse com a leitura das suas 28 

proposições, sendo elas o Requerimento 124/2022 que indica o nome da Srª. Janirene Araújo de 29 

Olinda para receber o título honorífico de Mulher Destaque. Requerimento 125/2022 que 30 

solicita que a administração municipal viabilize os recursos necessários junto a outras esferas   de 31 

Governo, ou até mesmo através de emenda parlamentar, destinados para a construção de uma 32 

praça e instalação de uma Academia da Saúde na Comunidade Rural “Entre Serras”.   Projeto de 33 

Decreto Legislativo 03/2022 que concede Título de Cidadão Honorário Serranegrense a 34 

Sebastião Tomaz da Silva Júnior e dá outras providências. A seguir, solicitou ao Vereador Eraldo 35 

Alves - PT que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 36 

126/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal que seja feita uma manutenção “tapa -37 

buraco” no lajão da Barragem do Arapuá. Requerimento 127/2022 que solicita ao Poder 38 

Executivo Municipal informações sobre obra de capeamento asfáltico, realizada em Serra Negra 39 

do Norte. Após, solicitou ao Vereador Flávio Bezerra - PSDB que procedesse com a leitura da sua 40 

proposição, sendo ela a Moção 23/2022 que encaminha votos de pesar e solidariedade aos 41 

familiares da Srª. Cícera Maria de Araújo (Cícera do Hotel). A seguir, solicitou ao Vereador Eraldo 42 

Alves - PT que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela a Moção 24/2022 que 43 

encaminha votos de pesar e solidariedade aos familiares do Sr. Apolônio Ferreira da Silva. Após, 44 

solicitou ao Vereador Flávio Bezerra - PSDB que procedesse com a leitura da sua proposição, 45 

sendo ela o Requerimento 128/2022 que solicita ao Poder Executivo Municipal que seja 46 

viabilizada a aquisição de 2 (duas) máquinas do tipo ensiladeira de colheita de área total, a serem 47 

destinadas para atender a demanda da população rural no preparo/produção de silagem de 48 

capim, sorgo, milho e outros tipos de culturas agrícolas utilizadas para alimentação animal. A 49 
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seguir, solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) - PSDB que procedesse com a leitura da 50 

sua proposição, sendo ela o Projeto de Decreto Legislativo 04/2022 que concede Título de 51 

Cidadão Honorário Serranegrense a Jefferson Monteiro da Silva e dá outras providências. Após 52 

deu-se início a ORDEM DO DIA, após o sorteio para definição da sequência de uso da palavra, 53 

conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento Interno, fez uso da palavra, a Vereadora Vania 54 

Fernandes que após saudar a todos, iniciou seu discurso iniciou agradecendo a Deus por mais 55 

uma oportunidade de estar na Casa. Em seguida, relatou que muita coisa aconteceu no período 56 

de recesso, como perda de pessoas próximas, amigas, como é uma cidade pequena todo mundo 57 

é uma só família, rogando a Deus que conforte os familiares enlutados e que Deus recebesse os 58 

que partiram no reino da glória. Relatou que estava retornando do recesso com muita satisfação, 59 

relatando que nesse período perceber a diferença na cidade muitas obras, que irão trazer 60 

benefícios para a população, ressaltando que a cada dia a administração preza por mais 61 

desenvolvimento do município, prestigiando a economia, fazendo com que a cidade seja atrativa 62 

para o turista, todos os dias tem o anúncio de novas obras, deixando a cidade cada vez mais linda 63 

e bem cuidada e se desenvolvendo mais a cada dia, mencionando que no último dia três (3) de 64 

agosto participou das festividades em comemoração a emancipação política da cidade, citando 65 

a programação,  relatando que encerrou com uma festa em praça pública sendo uma das maiores 66 

festas já realizadas no município para os Serra-negrenses e visitantes de cidades próximas que 67 

estiveram presentes, gerando renda para o município e levando o nome do município para os 68 

outros municípios de forma positiva. Finalizou repassando para a população o convite de missa 69 

de um ano de morte de Manoel Job que será realizada às dezesseis (16) horas na Igreja Matriz 70 

de Nossa Senhora Do Ó. E também a missa trigésimo dia de morte de Cícera do Hotel, que 71 

também será realizado no sábado às dezesseis (16) horas, na Igreja Matriz de Nossa Senhora Do 72 

Ó. Em seguida, o Sr. Presidente passou à Presidência da Casa para a Vice-Presidente Vania 73 

Fernandes para fazer uso da palavra. Após, fez uso da palavra, o Vereador Francisco Inácio 74 

(Júnior) que saudou a todos e iniciou seu discurso agradecendo a Deus pelo retorno após o 75 

recesso para trabalhar em prol do povo. Em seguida, relatou que muitas pessoas não entenderam 76 

e concordaram de início, parabenizando a administração pelo trabalho realizado na avenida 77 

principal, o asfalto e a iluminação bem feito, parabenizando também pela festa de emancipação 78 

política, onde as pessoas comentam que foi uma festa muito boa e que deixou muitos recursos 79 

para a cidade, citou também sobre a programação que ocorreu na praça Dinarte Mariz, pedindo 80 

que continue assim que a população só tem a ganhar com isto. Também parabenizou as cento e 81 

setenta e seis (176) pessoas que receberam o documento de suas casas, relatando que era o 82 

sonho de todos que têm suas casas receber esse documento e foi entregue, citando que muita 83 

gente gostaria de comprar uma casa pela caixa e deixava passar a oportunidade por falta do 84 

documento, ressaltando que agora essas pessoas podem vender e comprar essas casas que é o 85 

sonho de pessoas que não têm moradia e pensa em dias melhores, em ter sua casa, mencionando 86 

que não tem coisa melhor do que ter sua casa, citando que estava pensando no futuro e com o 87 

apoio dos demais vereadores para fazer uma audiência pública com o gerente da CAIXA 88 

Econômica  para vir na Casa apresentar a melhor proposta para o povo de Serra Negra condições 89 

de compras a sua casa, citando que também explicar como funciona a casa verde e amarela, onde 90 

muitos sonham em comprar suas casas, mencionando que tem prazer em contribuir com a 91 

população de Serra Negra para dias melhores e com todos que tem o sonho de compras a sua 92 

casa própria. Finalizou agradecendo a população que confia no Vereador Júnior Inácio, que nunca 93 

se acovardou diante de nenhuma situação e jamais irá se acovardar, vai sempre estar lutando 94 

pelo povo de Serra Negra. Retomando a Presidência da Casa, o Sr. Presidente passou a palavra 95 

ao Vereador Carlos Eduardo (Tiago) que saudou a todos e iniciou seu discurso agradecendo a 96 

Deus por estar retornando do recesso e estar na Casa mais uma vez em defesa do povo e relatou 97 

que estava feliz por ver a cidade se transformando a cada dia. Em seguida, parabenizou a 98 
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administração pública, em nome do prefeito Serginho, pelo zelo e dedicação com essa cidade 99 

maravilhosa, relatando que dia três (3) teve a honra de participar da programação em 100 

comemoração a emancipação política, citando a programação que contou com a inauguração do 101 

capeamento asfáltico, paisagismo e iluminação da rua Clementino e Ananias, relatando que Serra 102 

Negra tem um brilho maior, está evoluindo e que as pessoas que visita à cidade estão notando a 103 

mudança  no município, citando que a programação finalizou com uma belíssima festa em praça 104 

pública para os Serra-negrenses e pessoas de cidade vizinhas, ressaltando que as pessoas 105 

chegavam e parabenizavam o prefeito pela transformação feita na cidade, pelas imensas obras 106 

que estão sendo executadas e algumas já inauguradas, citando que isso satisfaz e dá mais força 107 

para lutar pelo bem da cidade e ter orgulho de fazer parte de um grupo que está transformando 108 

a cidade. Também no dia dois (2) participou da entrega do título de regularização fundiária 109 

urbana do conjunto Helvércio Praxedes, relatando que teve a hora de participar no ginásio 110 

poliesportivo e foi entregue cento e setenta e sete (177) títulos, e via a alegria daquelas pessoas 111 

em receber o documento de suas casas, onde hoj3 podem dizer que tem uma casa, porque está 112 

no nome delas, parabenizando e agradecendo a todos aqueles que fazem parte e conseguiram 113 

trazer esse benefício para o povo de Serra Negra. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra 114 

que parabenizou a explanação do vereador pelo dia da emancipação do asfalto e da iluminação, 115 

e também para registrar a presença do ex-vereador da Casa Damião Galvão que está 116 

acompanhando a sessão. Retomando suas palavras, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) 117 

agradeceu as palavras do vereador e finalizou rogando a Deus forças e sabedoria para continuar 118 

realizando um bom trabalho e conduzir o mandato. Após, fez uso da palavra, o Vereador José 119 

Roberto saudou a todos e iniciou seu discurso agradecendo a Deus por está retornado e estar 120 

em mais uma sessão falando e debatendo em favor do povo e também elevando os parabéns a 121 

cidade pelos cento e quarenta e oito (148) anos de emancipação política, a qual faz parte desta 122 

história, foi eleito vereador pelo povo e está vereador lutando por melhorias e qualidades de vida 123 

para os munícipes, parabenizou também o Pastor Joseilton da Assembleia de Deus pela reforma 124 

do templo a qual o mesmo esteve participando da inauguração no dia trinta (30) de julho, a igreja 125 

que era pequena e acolhia poucas pessoas, hoje é uma igreja grande, o qual o Pastor Joseilton 126 

fez a reforma do templo, parabenizando ele e toda a equipe da igreja pelo zelo e cuidado pelas 127 

coisas de Deus. Em seguida, relatou que esteve conversando com o prefeito municipal, em 128 

relação a lei de incentivo a castração de animais na cidade, o qual o prefeito se dispôs em dar 129 

apoio total a esse projeto, agradecendo, para que os animais de rua sejam castrados, relatando 130 

que iria chegar a Casa Legislativa um programa que abre o acesso a castração de animais, para 131 

tomar esses cuidados, deixando bem claro em público que os animais soltos nas vias públicas da 132 

cidade não está referente a lei na qual o mesmo foi o autor, citando que conversando com o 133 

prefeito, ele mesmo falou que não poderia mais prender animais devido a lei federal que 134 

assegura os animais não serem mais maltratados, e ao mesmo tempo que se coloca um animal 135 

sadio no centro de zoonose já é uma forma de maus tratos, e não se pode mais prender animais 136 

no centro de zoonose, porque lá é um centro de reabilitação para animais doentes, animais com 137 

zoonoses, relatando que era para tirar essa ideia da cabeça que os animais soltos em vias públicas 138 

não está relacionado a lei na qual o mesmo foi o autor e sim por causa da lei federal que defende 139 

os animais contra os maus tratos. Ainda em seu discurso, deixou os parabéns aos pais da cidade, 140 

os vereadores que eram pais, parabenizando pela paternidade, pelos cuidados e em nome dos 141 

vereadores parabenizou a todos os pais da querida Serra Negra do Norte e os pais do mundo. 142 

Finalizou deixando o abraço de solidariedade a todos os enlutados pelas perdas recentes, a 143 

família de dona Cícera do Hotel que teve uma perda irreparável, como também a família de seu 144 

Apolônio que teve uma perda recente, rogando a Deus que conforte o coração de todos. A seguir, 145 

fez uso da palavra, o Vereador Eraldo Alves que após saudar a todos, iniciou seu discurso 146 

agradecendo a Deus pela oportunidade de estar dando continuidade aos trabalhos legislativos, 147 
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após o recesso parlamentar que é  restituído por lei a todos os parlamentos do país, mas isso não 148 

quer dizer que ficam de férias sem trabalhar, relatando que na verdade continua com as mesmas 149 

atribuições, com o mesmo trabalho, presente, ouvindo as pessoas e como disse não fica parado 150 

no recesso, citando que esteve presente nos momentos sociais nesse recesso parlamentar, 151 

citando a participação nas novenas da comunidade Pitombeira, Conceição, Arapuá, esteve 152 

presentes em outros momentos sociais do município nesse recesso e ao mesmo tempo estava 153 

cumprindo no papel de fiscalizar os problemas, as obras que estão sendo feitas, somando e 154 

parabenizando com satisfação por diversas obras que têm sido vivenciadas nos últimos dias 155 

notadamente a população agradece, fica feliz e satisfeito, relatando que tanto discutiu a 156 

problemática da casa da cultura que está recebendo uma reforma bem significante, os 157 

calçamentos que tem discutido recentemente, citando o da rua Dix-Sept Rosado fruto de uma 158 

emenda do Senador Jean Paul que o mesmo interferiu e está sendo executada, relatando que 159 

falou com o secretário de infraestrutura Pretinho sobre a passagem molhada da comunidade 160 

Pitombeira,  por traz da barragem, citando que tem discutido muito nesses últimos dias e 161 

agradece nesse momento e tantas outras obras, agira isso não quer dizer que só tem que aplaudir 162 

e agradecer, precisa também de uma forma respeitosa discutir e debater alguns 163 

questionamentos referente às mesmas, citando a satisfação de saber que vai ser investido quase 164 

quatrocentos mil reais em passagens molhadas no município, mas ao mesmo tempo vale 165 

salientar, quantos requerimentos de parlamentares, inclusive em outros mandato, quantas 166 

reivindicações vindas das comunidades, do conhecimento próprio dos parlamentares sobre as 167 

passagens molhadas, sobre as prioridades, relatando que estava ratificando a importância dessas 168 

passagens molhadas, mas também da importância das prioridades, os locais mais necessários, 169 

onde impede passagem de carro, onde fica no prego no período chuvoso, ainda hoje conversava 170 

com o Secretário Pretinho, ele estava na região da Saudade, e quantas vezes apresentou na 171 

tribuna sobre a necessidade de passagens molhadas na Saudade, enfatizando que bem recente, 172 

ouviu, presenciou e testemunha uma passagem molhada no Riacho do Agreste muito 173 

importante, onde considera uma das mais importantes nas estradas vicinais, enquanto a segunda 174 

que está sendo construída,  já questiona se realmente ela está dentro das prioridades tendo em 175 

vista outros locais bem mais necessários. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra que 176 

parabenizou o vereador pelos assuntos que vem abordando, relatando que sobre as passagens 177 

molhadas acabou de ter uma conversa com o prefeito, até porque teve uma conversa informal 178 

com o vereador, e conversando com ele, soube que esses recursos que vieram para passagens 179 

molhadas foi de uma justificativa que era para os setores com escoação de produtos agrícolas, 180 

por isto que está sendo feito primeiro a que vem da comunidade Pintado, as comunidades da 181 

beira do rio, que e o escoamento de produtos agrícolas, e não foi começado na do Riacho do 182 

Agreste porque ainda não dava passagem, e foi dado prioridade aquela que dava menos mão de 183 

obra na época, e uma das mais importantes que o vereador já ressaltou é a da Saudade, ainda 184 

deve começar esse mês com recursos próprios do município, porque essas que começaram com 185 

recursos conseguido grande parte do governo federal para escoamento de produtos agrícolas da 186 

região que não abrange Saudade e o município vendo a necessidade da Saudade com recursos  187 

próprios vai começar ainda esse mês,  agradecendo a parte e relatando que suas palavras era só 188 

para esclarecer e justificar o porquê das escolhas para a população tomar conhecimento l. 189 

Retomando suas palavras, o Vereador Eraldo Alves agradeceu as explicações do vereador, 190 

relatando que é  muito importante tomar conhecimento, porque de fato as demais passagens 191 

molhadas que vem citando, como a do riacho de Zé Tingá, sangradouro do açude por trás do 192 

açude de Ulisses na  Pitombeira, são locais de bastante necessidades, numas das estradas que 193 

mais ecoa produções, mas tudo bem, o que está querendo dizer é a importância dessas 194 

passagens, mas que seja visto as prioridades. Ainda sobre as estradas, tem andando na zona rural 195 

nos últimos dias e tem o conhecimento do trabalho que está sendo feito pela patrol, citando que 196 
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o profissional está fazendo milagre, porque está faltando o serviço do roco na frente e colocar 197 

material em alguns pontos críticos, deixando essa observação, apelando e relatando que ele 198 

entende e é comprometido com essa causa, solicitando interferência do líder da situação para 199 

que possa ser feito esse roço e colocado material em pontos que só a patrol não vai fazer de boa 200 

qualidade, relatando que a situação das estradas está precisando melhorar e agilizar, tem sido 201 

feito estradas em locais que nem passa estudantes e outras estão faltando, mas está sempre 202 

cobrando e esperando que todas sejam feitas o mais rápido possível, sobretudo com qualidade, 203 

relatando que tem discutido um problema rotineiro desde o início do ano, sobre transportes de 204 

estudante, onde a comunidade Pitombeira tem sido bastante prejudicada, sobre qualidade e 205 

problema constante de prego de transporte de estudante, citando que vem conversando com o 206 

secretário da pasta, tem conversado, inclusive no período de recesso e está esperando as devidas 207 

providências, e também espera que a zona rural não fique de fora de canteiro de obras, as escolas 208 

estão precisando de reestruturação, Pintado, Entre Serras, Solidão, até na Cidade na questão da 209 

climatização, citando que espera que essas máquinas que estão sempre nas obras da zona urbana 210 

também possam estar nas obras da zona rural, como melhoria nas estradas e em barreiros, para 211 

que não fique concentrada somente na cidade, inclusive muitas vezes fazendo até serviço 212 

relativamente grande particulares e faltando na zona rural. Finalizou relatando que tem muitos 213 

casos de dengue na cidade, relatando que espera e acredita que o município esteja atento, 214 

fazendo alguma campanha, combatendo focos e que a dengue não venha aumentar cada vez 215 

mais no município. Na sequência, fez uso da palavra, a Vereadora Ana Karinne que saudou a 216 

todos e iniciou seu discurso relatando que é uma imensa satisfação e alegria estar retornando 217 

aos trabalhos legislativos, onde o trabalho do vereador (a) é de suma importância, agradecendo 218 

a Deus pela dádiva da vida e por poder através do seu mandato poder contribuir com o progresso 219 

e desenvolvimento da querida Serra Negra do Norte, ressaltando que fica muito feliz em fazer 220 

parte de uma gestão comprometida que tem planejamento e quando anda nas ruas da cidade 221 

ver os pedidos de legisladores sendo concretizados, mencionando que andando na rua Oscar 222 

Batista de Faria recebeu os agradecimentos dos moradores por ter colocado o braço de luz 223 

naquela rua, onde era escura e através do seu mandato de vereadora pediu a gestão e ao 224 

secretário competente e foi atendido, e agora os moradores agradecem, daí a importância 225 

também do trabalho como vereadora, como legisladora. Relatou ainda que também fez 226 

requerimento solicitando a volta do grupo da saúde que antes tinha o nome Peso Saudável e 227 

hoje tem o nome Seja Leve, mais um pedido que foi atendido, citando que tem várias pessoas 228 

participando do grupo, já teve o primeiro momento com a nutricionista Isabelli, está sendo 229 

realizada as atividades de educação física com o educador Galdênio todas as terças e quartas a 230 

partir das seis (6) horas da noite, relatando que quem ainda não fez a inscrição e deseja participar, 231 

pode procurar nas terças e quartas no espaço da academia pública e também a nutricionista, 232 

também terá momentos de acupuntura com o psicólogo, agradecendo a secretaria de saúde e 233 

ao prefeito Serginho por atender esses requerimentos, como também tantos outros 234 

requerimentos solicitando transporte para suporte pedagógicos, as lâmpadas LEDs que solicitou 235 

para que todas as ruas da cidade fossem iluminadas lâmpadas LED, e vê esses pedidos 236 

concretizados com a rua principal toda iluminada e daqui a pouco todas as ruas da cidade estarão 237 

recebendo essa iluminação dando uma melhor visualização para a cidade e principalmente 238 

segurança para os Serra-negrenses. Ainda em seu discurso relatou sobre o Censo 2022, onde o 239 

IBGE está realizando em todo o País, e é muito importante, citando que na cidade já começou as 240 

visitas domiciliares, pedindo às pessoas que recebessem os recenseadores em suas casas, citando 241 

que são pequenas perguntas sigilosas e que vão ajudar muito a ver a realidade do município e do 242 

país e é através do censo que também vem recurso para o município, pedindo para as pessoas 243 

receber bem os recenseadores, citando que todos tem o crachá e o código de barras, qualquer 244 

dúvida pode escanear o código de barra que já apresenta a indicação do recenseador. Relatou 245 
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também que durante o período de recesso teve uma sessão extraordinária, ressaltando a 246 

importância do trabalho do vereador, onde foi aprovado o Projeto de Lei 21/2022 aprovando o 247 

Piso salarial dos Agentes Comunitários de Saúde – ACS e os Agentes de Combate às Endemias – 248 

ACE, relatando que é um benefício para essa classe que tanto trabalha no município, que adentra 249 

as casas, sabem da realidade de todos, enfatizando que é muito prazeroso poder  votar esse 250 

projeto do executivo e colaborar também com os agentes comunitários de saúde e de endemias. 251 

Relatou também que participou da entrega de cento e setenta e sete escrituras públicas das casas 252 

dos moradores do bairro Helvércio Praxedes, ressaltando que essa foi a primeira etapa, relatando 253 

que foi uma parceria do prefeito responsável e competente Serginho juntamente com a 254 

FUNCERN e com a Companhia de Habitação Estadual, ressaltando que Serginho já firmou novas 255 

parcerias e com certeza terá novas etapas, onde o restante dos moradores do Helvércio vão 256 

receber a sua escritura, como também os dos outros bairros,  até em dois mil e vinte e quatro 257 

(2024) Serginho em sua fala disse que estará entregando, mencionando que é algo muito 258 

importante, quem tem sua casa receber a documentação, e isso a deixa muito feliz em participar 259 

desses momentos, citando que este lá com os moradores, e a alegria era notório no rosto de 260 

cada um após anos de moradia em sua residência, concretizando e recebendo a documentação, 261 

parabenizando a gestão de Serginho e a toda equipe competente que não mediram esforço e 262 

concretizaram este sonho antigo de alguns moradores da cidade. Em seguida, se solidarizou com 263 

os familiares, parentes e amigos que perderam seus entes queridos durante o recesso legislativo, 264 

mencionando que eles não morreriam e sim permaneceriam vivos nos corações e nas memórias 265 

dos momentos vividos, lembrando dona Ruth de seu Bruno que foi mulher destaque em dois mil 266 

e treze (2013), uma grande educadora do município, deixou seu legado e sua história, também 267 

dona Cícera do hotel como era conhecida por todos que em dois mil e dezesseis (2016) também 268 

recebeu o título de mulher destaque na Casa, seu Apolônio, dona Possidônia, dona Raimunda de 269 

Jaci como é conhecida, a todos as pessoas que se foram, deixando os sinceros sentimentos de 270 

pesar e solidariedade, rogando a Deus que confortasse o coração de todos os familiares, parentes 271 

e amigos. Também em seu discurso, relatou sobre a emancipação política do município,  cento e 272 

quarenta e oito (148) anos da amada e querida terra Serra Negra do Norte,  citando como é bom 273 

fazer parte dessa história e a cada dia ver a cidade se desenvolvendo e crescendo com pessoas 274 

honestas e batalhadoras, tendo ofertas de emprego e renda no município através das fábricas de 275 

bonés, dos empresários,  das indústrias, dos comerciantes, seja de pequeno ou grande porte, 276 

mas é cada um Serra-negrense sem exceção que faz a história de Serra Negra, que fazem ser essa 277 

cidade acolhedora, pessoas de fé,  batalhadora, agradecendo também a gestão atual, porque 278 

sinceramente nunca viu uma gestão realizando tantas obras ao mesmo tempo, tanto 279 

desenvolvimento, citando que a emancipação política foi muito boa, onde participou da missa, 280 

do culto, o passeio ciclístico, onde as crianças adentraram a cidade com suas bicicletas, teve dois 281 

sorteados ganhando bicicletas,  teve jogos, teve ações sociais, onde parabeniza as secretarias de 282 

saúde, ação social, educação, esporte, agricultura, também o grupo de idosos que deram show 283 

com o coral, teve oficinas para as crianças, corte de cabelo gratuito, entrega de uma ambulância 284 

semi-uti, inauguração do capeamento asfáltico, a questão do paisagismo que deixou a cidade 285 

cada vez mais linda, melhoria na iluminação  e no fim a grandiosa festa onde todos se 286 

confraternizaram. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra que parabenizou o 287 

pronunciamento da vereadora, relatando que as palavras da vereadora reflete o que a maioria 288 

da população tem dito nas calçadas e nas ruas, ressaltando que quando a mesma falou da 289 

ambulância semi-uti, relatando que era um anseio da população, um investimento na área da 290 

saúde, complementando e engrandecendo a fala da vereadora que essa gestão do prefeito 291 

Serginho já entregou três (3) ambulância no município, batendo o recorde de todos os prefeitos, 292 

relatando que essa gestão já vai entregando mais de vinte (20) veículos ao município, batendo o 293 

recorde de todas as gestões do município de Serra Negra, enfatizando o que era para acrescentar 294 
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ao lindo e brilhante pronunciamento que condiz com a verdade da administração Serra-295 

negrense. Retomando suas palavras, a Vereadora Ana Karinne agradeceu as palavras do 296 

vereador, relatou que acha muito justo e merecido o vereador reconhecer e valorizar o trabalho, 297 

a competência e disponibilidade do gestor Serginho, citando que não é fácil, rompeu barreiras, 298 

mas hoje está vendo a concretização quantos momentos difíceis ele passou, sempre correu atrás, 299 

rompeu barreiras, mas hoje está vendo a concretização de tudo aquilo que ele sonhou e planejou 300 

para Serra Negra e o povo Serra-negrense. Em aparte cedida, a Vereadora Vania Fernandes 301 

parabenizou a vereadora pela explanação para reforçar as ações da saúde das festividades da 302 

emancipação política, onde no projeto saúde praça teve ações para doação de sangue, teve 303 

também teste rápidos para tipagem do sangue, relatando que muitas pessoas surgiram para 304 

doação de sangue, ressaltando que o hemocentro estava presente na pessoa de Maria do 305 

Socorro, a Serra-negrense conhecida como Oinha, a assistente social Alessandra que era 306 

responsável, e elas estavam lá passaram o dia todo e também pegando o nome desses doadores 307 

que teve todo o apoio da administração que vem apoiando as ações de doações de sangue, 308 

relatando que teve várias ações da saúde, onde Serra Negra foi contemplada com uma 309 

ambulância semi-uti, citando que torce para que nenhum Serra-negrense venha a precisar, mas 310 

na hora de uma necessidade onde a pessoa com problema de saúde precise de um translado de 311 

transporte do município até Natal e tem a dificuldade, porque está faltando transporte desse 312 

tipo e Serra Negra foi contemplada e a administração está de parabéns por sempre pensar no 313 

bem e no melhor para os Serra-negrenses. Retomando suas palavras, a Vereadora Ana Karinne 314 

agradeceu as explicações da vereadora, reconhecendo e parabenizando a pelo projeto de doação 315 

de sangue no município que é de suma importância, quantas vidas são salvas a partir da ação de 316 

cada um de se doar a doar sangue, então através do projeto da Vereadora Vania Fernandes 317 

também está sendo desenvolvido no município, interligado com as outras ações de saúde. 318 

ressaltou ainda sobre a festa final da emancipação política, que foi uma grandiosa festa com Luan 319 

Estilizado, Henry Freitas e Hugo e Heitor, que foi muito bem planejada da nova legislação, foi 320 

bastante participativa, fez parte desse momento festivo e era notório a alegria das pessoas de 321 

todas as idades, reconhecendo o trabalho da gestão por estar proporcionando uma grandiosa 322 

festa no dia da emancipação política, onde não é só o momento de congratulações, de dança e 323 

de farra, mas também que gera a economia do município, outros comerciantes também vieram 324 

a Serra Negra vender e gerar renda e com certeza saíram satisfeitos, porque onde viu e ouviu as 325 

pessoas estavam dizendo que foi uma festa bastante participativa, grandiosa e que também 326 

gerou economia para o município. Ressaltou ainda que no dia seguinte, seria o dia do estudante, 327 

dia onze (11) de agosto, relatando que a maior dádiva para o estudante é o saber adquirido, 328 

relatando que nenhum outro dom valeria apenas tanto esforço e dedicação, parabenizando 329 

todos os estudantes Serra-negrenses juntamente com os professores da educação e do 330 

desenvolvimento das crianças. Finalizou relatando que no domingo se comemora o dia dos pais, 331 

ressaltando que ser pai é plantar raízes, é ensinar segurando a mão com coragem e 332 

determinação, parabenizando os vereadores que são pais, em nome do seu pai Dilvan Monteiro 333 

deseja a todos um feliz dia dos pais, enfatizando que quem ainda tem seu pai que valorize, abrace 334 

e diga que ama, ressaltando que hoje está aqui, mas não se sabe o dia de amanhã, pois o amanhã 335 

a Deus pertence e quem não tem mais pai, ele continua vivo em sua mente, em seu coração e 336 

nos momentos vividos. Após, fez uso da palavra, o Vereador Flávio Bezerra que após saudar a 337 

todos, iniciou seu discurso registrando a volta dos trabalhos depois de mais de um mês de recesso 338 

devido ao feriado que coincidiu na semana passada na quarta-feira, mas devido a data 339 

comemorativa muito brilhante do município estava realizado o início do semestre legislativo 340 

nesta quarta-feira, e nada melhor do que iniciar os trabalhos legislativo após oito (8) dias da 341 

comemoração a emancipação política, onde fez cento e quarenta e oito (148) anos, que foi 342 

comemorado com uma grande programação citada pela Vereadora Ana Karinne, desde às cinco 343 
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(5) horas da manhã com o desfile da banda Filarmônica  Ruy Pereira, na alvorada e após o 344 

hasteamento da bandeira comemorado e apoiado pela gestão municipal com a presença maciça 345 

da maioria dos vereadores e da população de Serra Negra com todas as classes de crianças, 346 

idosos, da secretaria de saúde, do esporte, do ciclismo, corte de cabelo, exames, citando que o 347 

mesmo teve o prazer de fazer exames na praça de glicose, de HIV, de sífilis, relatando que no 348 

decorrer do dia teve várias programações e via o semblante da população Serra-negrense 349 

independente de credo partidário, parabenizando pela missa que houve às sete horas e trinta 350 

minutos da manhã, o ato comemorativo na Assembléia de Deus, que depois de uma grande 351 

reforma, parabenizado pelo vereador, onde sentiu falta dele também parabenizar o prefeito 352 

pelas grandes obras que fez no município, mas via no semblante da população, algo muito 353 

confortável que independente de partido político. Em aparte cedida, ao Vereador Carlos 354 

Eduardo (Tiago) relatou que o que achou mais interessante foi um gesto de Isaias seu tio que 355 

nunca foi do partido do PSDB e na inauguração da Clementino quando o prefeito terminou o 356 

pronunciamento ele pediu para tirar uma foto e registrar, e hoje ele chega em sua casa dizendo 357 

que a cidade está bonita e dando os parabéns ao prefeito, relatando que isso motiva muito mais, 358 

por saber que está agradando o povo e fazendo o melhor pela cidade. Retomando suas palavras, 359 

o Vereador Flávio Bezerra relatou que acompanhou e é testemunha não só dele, mais de outras 360 

pessoas, inclusive na festa estava perto do prefeito e via pessoas anônimas independente de 361 

partido político parabenizando não pela festa que foi a cereja do bolo, mas pela série de obras, 362 

pelo investimento, relatando que não tem vergonha de dizer que esses vinte e cinco (25) milhões 363 

que estão sendo investido em obras em um município com mais de oito mil habitantes nesse 364 

curto espaço de tempo nem o governo do estado está fazendo esse investimento em 365 

infraestrutura desse tamanho, citando que esteve na vaquejada de Currais Novos e esteve no 366 

camarote de Ezequiel e tinha vários prefeitos lá, inclusive o prefeito de Acari Fernandinho que é 367 

casado com uma Serra-negrense e os elogios eram imensos perguntando de onde o prefeito tirou 368 

tanto dinheiro, relatando que respondeu que o limite prudencial com o pessoal é 54%, ele 369 

recebeu da gestão passada com 54,4%, estourado o limite, e hoje é 28%, e com isso sobra 370 

recursos para administrar, e está trabalhando, e as pessoas reclamando. Em aparte cedida, a 371 

Vereadora Vania Fernandes que agradeceu a parte e relatou que esse reconhecimento que o 372 

vereador falou da pessoa de Isaias, que reconheceu o dia a dia de Serra Negra, ele sempre morou 373 

em Serra Negra, e isso é satisfatório, é gratificante para o gestor, para a administração que desde 374 

o início sempre prezou por uma melhor qualidade de vida, com as melhores obras e sempre 375 

prezou pelo desenvolvimento do município, enquanto existe uma minoria de pessoas que não 376 

reconhece, mas todas as pessoas, os visitantes que passam na cidade chegam a parar e 377 

questionam se a obra que está acontecendo é da administração municipal, assim como o 378 

vereador falou que no camarote de Ezequiel os prefeitos estavam perguntando, ressaltando que 379 

isto é fruto de um planejamento que o gestor tem com o compromisso de melhorar a qualidade 380 

de vida e de fazer o melhor para a sua cidade que o gestor nasceu e sempre viveu, o que a gestão 381 

passa, a contribuição que está deixando para as próximas gerações do município, quando tem a 382 

visão de futuro, de desenvolvimento econômico como muitas ações já foram realizadas 383 

pensando no futuro, porque é a economia que rege a cidade, por isso o gestor merece todo o 384 

reconhecimento, além dos visitantes e cidades vizinhas, porque leva o nome de todos os Serra-385 

negrenses, as ações e obras não são do gestor é de todos os Serra-negrenses que moram e vivem 386 

em Serra Negra e que através disto a geração de emprego e renda vai multiplicar e as pessoas 387 

tem a oportunidade e ao invés de sair procurando sobrevivência em  outros municípios, fica no 388 

município que vem se desenvolvendo cada vez mais por causa dessas ações. Retomando suas 389 

palavras, o Vereador Flávio Bezerra agradeceu as explanações dos vereadores que só fez 390 

engrandecer o seu discurso, relatando que quando os vereadores falaram de Isaias, citaram uma 391 

pessoa, mas o mesmo estava do lado do Vereador Carlos Eduardo (Tiago) e contou doze (12) 392 
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pessoas adversárias que foram parabenizar o prefeito e via no semblante a satisfação, relatando 393 

que não estava falando de votos, porque isso deixa para a eleição, mas o que estava querendo 394 

registrar era a satisfação, a gratidão dos Serra-negrenses e visitantes de chegar em Serra Negra 395 

e ver que estar em boas mãos e também aproveitou para parabenizar e agradecer a Casa, que 396 

em todos os momentos e projetos que o prefeito tem enviado para a Casa, confiando na 397 

idoneidade, na sinceridade e na luta do prefeito tem aprovado dando agilidade para facilitar o 398 

desenvolvimento do município, relatando que quando começaram falar que ia fazer o 399 

capeamento das ruas começaram a derrubar pouquíssimas árvores para dar fluxo a caminhão 400 

baú e ao mesmo tempo fazer estacionamento e área de ciclismo, citando que viu diversos 401 

comentários, inclusive na Casa e agora vê que foi tirado pouquíssimas árvores e foi plantado 402 

perto de cem (100) árvores, relatando que o município não perdeu árvore, ganhou árvores da 403 

região, citando que nos canteiros tem palmeiras que cresce para cima e não atrapalha caminhão 404 

baú, que o mesmo já citou dois caminhões dos Correios ao sair em frente a farmácia veterinária 405 

de Poca o mesmo vinha atrás e ficou interditado o trânsito, porque tinha um carro estacionado 406 

do lado direito e o caminhão  não podia passar, porque batia na gaia de uma mangueira, 407 

relatando que para criticar tem que ver, citando que ficou belo, a iluminação, o asfalto, 408 

enfatizando que tudo é progresso, ai dizem que vai aumentar a manutenção, mas se não pudesse 409 

ter manutenção não tinha calçamento era estrada de barro que com jumento e caçoar entupia 410 

com terra, quando ver asfalto em BR sendo entupido com barro, porque não fazem a obra, claro 411 

que tem manutenção, se o prefeito adquiriu vinte (20) veículos, claro que vai ter manutenção e 412 

motorista para os vinte (20) veículos, é progresso e tem o ônus e o bônus, mas está de parabéns. 413 

Ainda em seu discurso, fez um apelo à bancada petista da Câmara, ressaltando que vê a malha 414 

viária de estradas vicinais do município em torno de quinhentos (500) quilômetros de estrada de 415 

barro no município e o prefeito tem lutado, recebeu a patrol da outra gestão parada, mas com 416 

austeridade consertou, por isso que tem os vinte e cinco milhões, por isso que tem o dinheiro  417 

para a passagem molhada da Saudade com recursos próprios para fazer as coisas na hora certa, 418 

mencionando que é solidário ter a preocupação dessas estradas, aos vereadores que ocupam a 419 

tribuna e cobram o roço das estradas, mas tem que ser justo, o município tem quinhentos 420 

quilômetros (500km) de estrada de barro e está sendo feito pelas prioridades, como teve a 421 

polêmica da estrada da Pitombeira na época do inverno que foi atípico e com certeza ia acabar, 422 

agora a governadora do PT, do partido de uma bancada que tem nome na Casa, toma conta de 423 

quatro quilômetros e oitocentos metros (4KM e 800m) de estrada no município, o vereador da 424 

bancada dela há mais de cinco (5) meses solicitou e ninguém ver nem comentários de vereador 425 

se recebeu resposta ou não, citando que o mato está adentrando e tem uma gravidade o asfalto 426 

está todo bom, porém na curva tem um buraco em toda a mão, quando vem de Patos tem que 427 

vir para a outra mão sujeito encontrar um carro e bater de frente, perigoso e não ver 428 

pronunciamento, lembra do Vereador Sesiom solicitando, questionando a secretária se já 429 

recebeu resposta, porque cobra do município, a situação das estradas, passagens molhadas e 430 

outras coisas, e os cinco quilômetros (5KM) do governo do estado, enfatizando que só queria 431 

uma justificativa, se é porque não tem dinheiro, porque toda falta de providência que o município 432 

não toma por algum motivo, como líder do prefeito vai questionar e esclarecer, porque ainda 433 

não foi feito, como esteve no matadouro semana passada e viu que estava faltando o gelágua, 434 

relatando que ia colocar uma proposição, mas viu que o Vereador Francisco Inácio (Júnior) já 435 

tinha pedido, então vai questionar, fazendo um apelo à bancada petista do município, que está 436 

vendo a hora um acidente grave na curva, ressaltando que o roço coloca o retrovisor para cortar 437 

galho de jurema e dá certo passar os dois carros, mas a curva se bater é dois carros de frente, 438 

fazendo o apelo à governadora do estado para tapar um buraco e fazer o roço dos lados menos 439 

de uma semana de serviço, cedendo uma parte ao Vereador Eraldo esperando novidades boas 440 

sobre a BR 110. Em aparte cedida, ao Vereador Eraldo Alves que agradeceu a parte e relatou que 441 
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desde que soube do assunto através do requerimento do vereador Sesiom, na ordem de serviço 442 

do Sabugi em Caicó conversou com a mulher responsável por isso e a princípio houve 443 

questionamentos se era de fato competência do estado, e reconheceram que sim e garantiu que 444 

colocou nas programações e prioridades que está para ser feito nos próximos dias, essa questão 445 

de meses é muito relativo, como também sempre fica cobrando estradas rurais porque é a 446 

competência do vereador cobrar do município, citando que é verdade que tem estradas que não 447 

foram feitas, Geraldo monteiro e outras que faz dois (2) ou três (3) anos essas sim tem que focar, 448 

as do estado sim não pode ser omissos no que se refere a obrigação de Serra Negra, mas dizer 449 

que não foi omisso, está acompanhando e espera que seja resolvido nos próximos dias, mas a 450 

preocupação maior é de fato com as do município que é a prioridade e as pessoas cobram direto, 451 

está faltando fazer muito roço, as máquinas não estão fazendo o roço, a patrol passando sem o 452 

roço não fica de boa qualidade e espera resposta e ação para o roço das estradas do município 453 

que realmente está muito a desejar. Retomando suas palavras, o Vereador Flávio Bezerra 454 

agradeceu a participação do vereador mais não concorda, porque o vereador tem que se 455 

preocupar com todo o município, seja em gestão municipal, federal ou do estado, relatando que 456 

para o mesmo não importa o gestor, o que depende do governo do estado, do governo federal 457 

ou do governo municipal dentro do município tem que cobrar que é representante do povo, 458 

mencionando que é uma pena não receber uma data limite para ajeitar, porque se houver um 459 

acidente na curva morre vidas, e não se preocupa só com o prefeito de Serra Negra em suas 460 

obrigações, até porque Serra Negra faz tempo que não está em tão boas mãos como está agora 461 

nesta administração do prefeito Serginho não só pela nação 45, mas até pelos adversários e 462 

visitantes, citando que vem mais coisas por aí na próxima semana. Finalizou parabenizando duas 463 

pessoas da terceira idade do município, uma que completou noventa (90) anos em julho com 464 

cara de menino, com cara de setenta (70), que é seu Antônio Freire pai do Prefeito e da 465 

Vereadora Vania, parabenizando e relatando que por onde passa parabeniza ele não só pela 466 

pessoa dele, mas sim pelo exemplo de família, ele como patriarca, que diz até brincando que os 467 

genros e noras que não tem haver se sangue entraram na família e tem a mesma cara, 468 

parabenizando e pedindo que a vereadora como filha leve esses parabéns a seu Antônio, 469 

ressaltando que não podia deixar de parabenizá-lo, e também reconhecer o centenário de dona 470 

Maria Geni, relatando que acompanhou nas redes sociais de Dudu, parabenizando e relatando 471 

que é um marco no município de Serra Negra, ela esposa do Saudoso Manoel Juvenal, um casal 472 

que desconhece em Serra Negra quem não gostasse deles, parabenizando ela para que ela e 473 

família se sinta abraçada pela Câmara de Vereadores e por todos os Serra-negrenses. Em seguida, 474 

o senhor Presidente deu início a ORDEM DO DIA, e passou a discussão do Projeto de Lei 19/2022, 475 

em discussão, o Vereador José Roberto relatou que o referido projeto tem como objetivo 476 

enaltecer e dar mais visibilidade ao pessoal da capoeira, ressaltando que a capoeira vem sendo 477 

valorizada e tendo apoio do município, parabenizando o município, através da administração do 478 

gestor Sérgio Fernandes por valorizar essa cultura da capoeira no município que tem a 479 

organização de Messias, parabenizando pelo zelo, pelos cuidados com essa arte-luta que eles 480 

fazem, muitos jovens estão participando desse momento da capoeira, relatando que é um 481 

momento de enaltecer e criar o dia da capoeira na cidade, pedindo a aprovação de todos os 482 

vereadores para enaltecer a cultura na cidade. Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o vereador 483 

pelo projeto, relatando que vem crescendo a classe do capoeirista na cidade, citando que o seu 484 

filho faz parte do grupo, relatando que com certeza seria aprovado por todos. A Vereadora Vania 485 

Fernandes parabenizou o vereador pelo projeto e relatou que ouvindo relatos de capoeirista do 486 

grupo de capoeira de Serra Negra, escuta sobre quantos adolescentes já se envolveram e estão 487 

mudando sua qualidade e estilo de vida, onde muitos quando estão envolvidos na capoeira 488 

deixam de fazer alguma atividade ilícita, parabenizando o grupo e também o vereador pelo 489 

incentivo e apoio ao grupo de capoeira do município. A Vereadora Ana Karinne parabenizou o 490 
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vereador pela importância desse projeto que vai valorizar a capoeira no município, relatando que 491 

se recorda quantas lutas foram travadas pelo amigo Messias, quando em outros mandatos como 492 

vereadora eles não tinham nem logomarca, banner e nem instrumentos e na época através do 493 

mandato pode proporcionar o banner, a logomarca e os instrumentos, e passou um período 494 

muito difícil, mas hoje fica feliz em ver um apoio maior do executivo, da secretaria de esporte 495 

fortificando cada vez mais, e quando chega um projeto desse gratifica e deixa satisfeitos em 496 

também poder votar favorável e colaborar cada vez mais na fortificação do grupo de capoeira 497 

Ginga Neném no município, ressaltando que com certeza será aprovado, sancionado e 498 

concretizado no município. o Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o vereador pelo 499 

projeto e relatou que a Casa sempre vem trabalhando pelo que é de melhor na cidade, citando 500 

que também pediu que fosse feito uma casa para os capoeiristas. O Vereador Eraldo Alves 501 

parabenizando e se somando ao vereador no projeto, relatando que todos conhecem e sabem a 502 

importância desse trabalho e valorizar esse pessoal. Nada a discutir, o senhor Presidente relatou 503 

que considerando que o Secretário da Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação, o 504 

Vereador José Roberto é autor do Projeto de Lei 19/2022, fica designado a Vereadora Ana 505 

Karinne para atuar como secretária da comissão especificamente na referida matéria conforme 506 

dispõe o Artigo 28 do Regimento Interno. Não havendo mais nada a ser discutido, a Comissão de 507 

Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final apresentou parecer favorável, aprovado com 508 

dois (2) votos em função da ausência do secretário da comissão e após submetido a votação no 509 

plenário, aprovado por todos os Vereadores presentes. Em seguida, a Comissão de Finanças, 510 

Orçamento e Tributação apresentou parecer favorável, aprovado por todos os membros da 511 

comissão e após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes.  512 

Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e Assistência Social apresentou 513 

parecer favorável, dois (2) votos em função da ausência do secretário da comissão e após 514 

submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes. Após, sendo 515 

colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o Projeto de Lei 19/2022 sendo 516 

aprovado por todos, o senhor Presidente solicitou que a Secretária da Casa encaminhasse ao 517 

executivo para sua sanção. Projeto de Lei 20/2022, em discussão, a Vereadora Ana Karinne 518 

relatou que em todos os seus mandatos geralmente quando tem a oportunidade de denominar 519 

algum imóvel ou espaço público, gosta que o nome da denominação tenha muito haver com a 520 

obra denominada, citando que lembra bem quando denominou a cozinha comunitária de Dona 521 

Santa, porque tem muito haver no município, a rodoviária Napoleão Dantas que foi um dos 522 

pioneiros, um dos primeiros caminhoneiros do município, entre outras inúmeras denominações 523 

que já fez através de seu mandato, e quando foi anunciado a  desapropriação dessas terras para 524 

a construção do complexo industrial para ser construído diversas casas habitacionais e galpões, 525 

onde vai gerir moradia para aqueles que necessitam, e também gerir a questão da renda, do 526 

trabalho e economia do município, e desconhece quem mais doou chão e terreno em Serra negra 527 

do que Dr. Vauban, que era um engenheiro por profissão, um grande orientador político, onde 528 

ouvindo as palavras dos mais idosos, seu pai mesmo dizia que ele era preocupado com o 529 

alinhamento da cidade, das ruas, e hoje a cidade é bem estruturada e bem alinhada, graças a 530 

contribuição de diversas pessoas que fizeram história no município e Dr. Vauban tinha um largo 531 

histórico de vida, de grande atuação pública em Serra Negra, e também em todo o Rio Grande 532 

do Norte, citando que o terreno onde vai ser construído o complexo industrial pertenceu a ele e 533 

foi feito a desapropriação amigável pelos seus herdeiros, e seus herdeiros todos sem exceção 534 

têm serviços prestados no município, relatando que ouvindo atentamente e pesquisando viu que 535 

ele foi prefeito de Natal e aquele Viaduto do Baldo, a Avenida Prudente de Morais, uma das 536 

avenidas mais importante de Natal foi obra de Dr. Vauban, a pavimentação e estruturação, 537 

relatando que pesquisando viu que esse ano vai fazer trinta anos de festa do Rosário, e a imagem 538 

foi doada por Dr. Vauban, o terreno que foi construído o terreno foi ele, a imagem da igreja de 539 
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Nossa Senhora Do Ó foi ele, ressaltando que ele tem muita história e serviço prestado em Serra 540 

Negra, também foi Prefeito de Poço Branco, foi diretor do SENAI, foi secretário estadual de 541 

transporte, foi um dos conselheiros do Tribunal de Contas, foi doador de muitos terrenos em 542 

Serra Negra, foi cogitado para participar de majoritária no município, enfatizando que podia 543 

passar o dia todo o valor das contribuições que Dr. Vauban deixou em vida, principalmente na 544 

cidade de Serra Negra e nada mais justo e merecido do que nomear o complexo industrial com 545 

o nome desse saudoso e contribuidor da história de Serra Negra do Norte como Dr. Vauban, 546 

pedindo a colaboração dos vereadores para aprovar, para que seja sancionado pelo prefeito e 547 

concretizado, porque no município tem uma pequena homenagem, a pirâmide do cemitério já 548 

leva o nome de Dr. Vauban, mas nada melhor do que denominar o complexo industrial, onde 549 

tem a ver com terreno cabe , com desenvolvimento cabe justamente o merecido nome desse 550 

saudoso homem que deixou essa memória e esse legado para todos. O Vereador Francisco Inácio 551 

(Júnior) parabenizou a vereadora pelo projeto de lei, relatando que é justo e merecido por 552 

colocar o nome de Dr. vauban como é carinhosamente conhecido, ressaltando que tem certeza 553 

que a população de Serra Negra agradece muito a ele, que sempre foi a mesma pessoa, recebia 554 

todos com sorriso no rosto, por igualdade, citando que sempre via ele no sábado na feira, tanto 555 

perto de Geraldo de Zé Neguinho como perto de Marlene, e chegava uma pessoa e outra e ele 556 

sempre estava pronto para ajudar da forma que ele podia, como também tinha parte da 557 

população que ia para a Fazenda Cacimbas atrás de ajuda e ele recebia a todos, rogando que 558 

Deus o tenha recebido no reino do céu, porque ele sempre foi uma pessoa boa para a população 559 

de Serra Negra, mencionando que reconhece que ele sempre ajudou a população, relatando que 560 

outras pessoas poderia continuar ajudando, porque tem certeza que se vivo ele fosse Serra Negra 561 

seria outra, porque já tinha crescido mais em questão de casas populares, porque ele olhava para 562 

a população e fazia por onde Serra Negra crescer cada vez mais, relatando que fica muito feliz 563 

pelo projeto. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou a vereadora pela indicação do nome de 564 

Dr. Vauban para o complexo industrial, relatando que Vauban Bezerra construiu um marco na 565 

história de Serra Negra, porque durante todo o tempo que ele morou em Serra Negra ele 566 

contribuiu para isso, ele também fazia parte da Igreja de Nossa Senhora Do Ó, também tomava 567 

de conta do financeiro e era uma pessoa dedicada, citando que na fazenda tinha a criação de 568 

bois da igreja, e ele cuidava do gado sem nenhum retorno financeiro, ressaltando que teve um 569 

convívio com Vauban, porque ele vivia na casa de seu avô e o chamava de seu irmão, quantas 570 

fotos tem de seu avô Severino do Leite com Vauban, quantos almoços realizaram em família, é 571 

uma pessoa que sabia quem era, que sempre contribuiu para Serra Negra, onde acredita que foi 572 

a pessoa que mais doou terreno para construção e desenvolvimento de Serra Negra, ressaltando 573 

que muitas vezes as pessoas não tinham terrenos para construir e Vauban doou esse terreno e o 574 

terreno que foi desapropriado que será o complexo industrial era de seus herdeiros, 575 

mencionando que Vauban tem marca em todo o desenvolvimento de Serra Negra, salientando 576 

que é justo e merecido a indicação do nome, relatando que a vereadora foi muito feliz quando 577 

fez a recomendação do nome, porque todo Serra-negrense é uma forma de deixar registrado o 578 

nome de Vauban Bezerra em uma obra que vai marcar o desenvolvimento e a história de Serra 579 

Negra. o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizando e relatando que a vereadora foi muito 580 

feliz em trazer o projeto denominando o nome de Dr. Vauban no complexo industrial, relatando 581 

que todos sabem que ele sempre foi um homem a favor do desenvolvimento da cidade, como 582 

tem vários donos de fábricas que no tempo o terreno foi doado por ele no tempo, ressaltando 583 

que é justo e merecido dar esse nome ao complexo, citando que tem história de Dr. Vauban para 584 

passar a semana falando, mas todos os vereadores já falaram, citando que também tem história 585 

na família que morou lá por um tempo, conviveu também com ele, ressaltando que faz das 586 

palavras da vereadora as do mesmo, relatando que é um nome muito justo e merecido. A 587 

Vereadora Vania Fernandes relatou que a contribuição que Dr. Vauban deu para Serra Negra 588 
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como ele era engenheiro, ele sempre foi preocupado, onde os terrenos que ele fazia a doação 589 

ele acompanhava a construção e nunca deixava que saísse do projeto para que Serra Negra não 590 

saísse do padrão, e hoje tem uma cidade com ruas largas e isso tudo é fruto da preocupação que 591 

ele teve desde jovem quando contribuía com o desenvolvimento sempre pensando no futuro em 592 

uma cidade bem estruturada, e Serra Negra é muito diferente de alguns municípios vizinhos, tem 593 

a estrutura de cidade grande, com ruas largas. O Vereador Eraldo Alves somou-se ao projeto da 594 

vereadora, parabenizando e deixando o seu reconhecimento por apresentar o nome de Dr. 595 

Vauban como já foi falado, por tudo que fez e por toda história que deixou registrado no 596 

município, relatando que era de total acordo. O Vereador José Roberto parabenizou a vereadora 597 

pelo reconhecimento a Dr. Vauban, relatando que não teve o privilégio de conviver com ele, 598 

porque era muito novo ou vivia muito pelo sítio e não tinha acesso a cidade, mas a sua história é 599 

viva na cidade, ver muitas histórias que ele foi do setor administrativo da paróquia com zelo a 600 

história de Nossa Senhora Do Ó e seu nome é merecido estar vivo e ligado a história de Serra 601 

Negra do Norte. O Vereador Flávio Bezerra registrou a sua indignação quando estava em sessão 602 

e chegou um funcionário do Correio com uma carta registrada, o mesmo foi e recebeu com 603 

educação e questionou se o juiz tivesse em audiência se o mesmo iria tirar ele da audiência para 604 

entregar, se um médico estivesse no consultório, porque estava no trabalho servindo ao povo de 605 

Serra Negra e o mesmo podia vir outro horário, citando que perdeu a fala do vereador, quando 606 

estava anotando uns pontos para comentar e infelizmente perdeu porque estava lá recebendo, 607 

fazendo um apelo para orientar os funcionários da Câmara que quando chegar peça para vir 608 

outra hora, porque tira o raciocínio. Em seguida agradeceu a todos os vereadores, relatando que 609 

ficou muito grato e emocionado pelo reconhecimento da vereadora que apesar da mesma ter 610 

convivido pouco, mas seu pai conviveu muito, e a mesma convive muito com seu pai, relatando 611 

que a história de Dilvan e Karinne se mistura, como misturou a de Vauban com Flávio, ressaltando 612 

que teve o prazer de pegar a história de Dilvan, da vereadora, a história do mesmo e de seu pai 613 

e está vivendo essa história sempre no mesmo grupo político, na alegria, na tristeza, na fartura e 614 

nos problemas, mas nunca abandonaram o barco, citando que algumas coisas foram citadas pela 615 

Vereadora Vania dos laços familiares que ele tinha, a consideração do avô da vereadora, seu 616 

Severino do leite tinha com seu pai era de irmão, porque ele foi quase criado pelo seu avô e era 617 

pessoa de confiança, e não só por isso sua afinidade com Oswaldo que foi um laço que passou 618 

de gerações e hoje considera os mesmos como primos ou irmãos, principalmente naquela 619 

confraternização que fizeram na sua casa há quinze (15) dias, onde o mesmo citou o nome de 620 

Gilson, irmão da vereadora, que poucos sabem, acha que o mesmo tem história com a vereadora 621 

e Serginho, mas tudo começou através de Gilson, agradecendo o reconhecimento que a 622 

vereadora fez falando dos terrenos, relatando que seu pai na época que seu avô era prefeito, ele 623 

era engenheiro em Natal, seu avô mandou ele fazer o projeto de expansão de Serra Negra, onde 624 

no local da Câmara era uma garagem e do lado não existia nada, e a primeira expansão de Serra 625 

Negra foi ele quem fez as ruas tudo traçadas, inclusive da caixa d’água até a fábrica de Tarcísio 626 

ele fez a doação do terreno em conjunto com a prefeitura, e com o passar do tempo na época de 627 

Dilvan como prefeito, aí ele fez diversas doações, onde entre o mesmo e ele foram mais de 628 

duzentos (200) terrenos, citando que a primeira fábrica de Tarcísio a grande foi doação do 629 

mesmo e seu pai, com o pontapé inicial do empreendimento boneleiro de Serra Negra, relatando 630 

que só isso já justificaria, quando o primeiro terreno de fábrica de boné foi doado por Vauban 631 

Bezerra de Faria a Tarcísio Eneas que está aí para testemunhar, fora isto o prédio que hoje é de 632 

Tarcísio, diversas casas, onde hoje é a rua de Raposa toda, relatando que fica muito lisonjeado e 633 

está dizendo para as pessoas mais novas conhecer um pouco da história, enfatizando que a 634 

vereadora falou duas (2) coisas que uma o mesmo lembrava e outra lembrou agora, sendo que 635 

uma não quer que seja só de Vauban Bezerra, quer que seja dividido com Geraldo de Nego velho 636 

que ia a pé lá em Cacimbas combinar as coisas com ele, que foi a doação da santa, quando 637 
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Geraldo de Nego velho estava preocupado como ia arrumar a santa e seu pai disse que fazia a 638 

doação e do terreno da igreja do Rosário e Geraldo saiu arrecadando tijolo, cimento para fazer a 639 

construção, então esse mérito tem que ser dividido, citando que a santa Nossa Senhora Do Ó foi 640 

roubada se não era engano em mil novecentos e setenta e sete (1977) passou uns dias sem santa, 641 

onde as procissões era com uma foto, ao qual divide o mérito com o saudoso Júlio Neto que se 642 

uniram,  e o mesmo teve o prazer de ir com seu pai duas vezes em Penedo a beira do rio São 643 

Francisco em Alagoas para um frei lá que trabalhava com escultura fazer a réplica de Nossa 644 

Senhora Do Ó que até hoje está, foram para levar fotos, e o mesmo foi dirigindo o carro com seu 645 

pai para pegar a santa que ficou guardada na Fazenda Cacimbas sem ninguém saber, ele mandou 646 

amançar um junta de boi, quando a vereadora falou das reis que ele criava da igreja, ele pegou 647 

dois bezerros gêmeos que era de uma vaca da santa amançou e aquele carro de boi que está lá 648 

em frente a sua casa seu pai mandou fazer e entrou na procissão e no jantar colocou o carro que 649 

ele doou e os bois e ele tirou no leilão, os bois morreram de velhos e o carro está guardado lá em 650 

frente a sua casa, enfatizando que estava passando isso não era para engrandecer o nome dele, 651 

mas era para passar a história e justificar o que a Vereadora Ana Karinne estava dando o nome, 652 

citando que não votaria no projeto por questão de ética, porque era um projeto de interesse 653 

próprio, mas seria muita frieza ficar calado com o comentário dos vereadores, já que estava 654 

lisonjeado e não poder citar um pouquinho da história que viveu e sabe que só faz engrandecer 655 

a fala dos vereadores, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago), seu avô Neco Job trabalhou muitos 656 

anos em sua casa, saiu de lá para vir morar na rua aposentado com problema no coração que 657 

chegou até a falecer desse problema, citando que não sabe se o terreno foi doado por ele, mas 658 

tem certeza que ele deu boa parte do material de construção daquela casa, dona Sofia sabe da 659 

história, e quando a vereadora citou a biografia dele em Natal, em Poço Branco, ele fez a 660 

barragem lá, a firma ganhou a concorrência para fazer a barragem que na época era a maior do 661 

estado e Poço Branco era um distrito como Barra de São Pedro, e passava o rio e tinha mais de 662 

cem (100) famílias morando na beira do rio, mas antes de fazer a obra tinha que construir casas 663 

no alto para tirar aquelas famílias e fazer a represa, a firma tinha em torno de quinhentos 664 

funcionários, onde tinha vários Serra-negrenses, citando Emília mãe de Sandra morou lá e a 665 

maternidade lá tem o nome dela, foi enfermeira e era a “dona” da maternidade, Napoleão 666 

trabalhou lá com seu pai, Samu, o irmão de Samu e várias pessoas de Serra Negra trabalharam 667 

na obra, e quando a firma chegou lá Poço Branco que era a vila ficou maior que Itaipú que era a 668 

cidade, e a obra foi crescendo, casando gente, construindo casas, e emancipou, sendo que seu 669 

pai foi o primeiro prefeito de lá que era o engenheiro da obra e faltando quinze (15) dias da 670 

candidatura o adversário desistiu da campanha para apoiar ele, e o vice dele era o pai de Gustavo 671 

Carvalho, o saudoso Ivan Cardoso que morreu novo de um acidente de caso, citando que 672 

conviveu com Gustavo Carvalho e Júnior seu irmão , porque eram vizinhos em Poço Branco, daí 673 

foi ser diretor do SENAI quando deixou a prefeitura de Poço Branco e na época o governador era 674 

o pai de Zé Agripino Tarcísio Maia, e Dinarte quando se lançou Tarcísio Maia candidato a 675 

governador, Tarcísio Maia tinha o sonho de lançar Zé Agripino que era o engenheiro da EIT, que 676 

foi a firma de seu pai, que era Nóbrega Machado, a EIT comprou, e daí a afinidade de seu pai com 677 

Zé Agripino, aí Tarcísio foi indicado por Dinarte e pediu para indicar um prefeito para Natal que 678 

estava meio esculhambado, tinha recebido de Jorge Gilvan que era de Mossoró, arrumasse para 679 

depois lançar Zé Agripino prefeito de Natal, aí colocou seu pai como prefeito, foi citado obras, e 680 

o Viaduto do Baldo muito conhecido, mas a finalização e  objetivo dele não foi concretizado, 681 

explicando porque, e citando obras que seu pai fez, relatando que é algumas histórias do Rio 682 

Grande do Norte, Natal e Serra Negra, para o pessoal entender de onde veio essa homenagem a 683 

ele, citando que fica lisonjeado e deixava a vontade para todos votar com a certeza de que onde 684 

ele estiver está grato, porque diz muito que se vem para essa vida o mínimo que tem que deixar 685 

na vida é um legado, e hoje tem a consciência tranquila, porque o legado da vida dele, ele deixou. 686 
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Nada a discutir, o senhor Presidente relatou que considerando que a Presidente da Comissão de 687 

Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final, a Vereadora Ana Karinne é autora do Projeto 688 

de Lei 20/2022, fica designado o Vereador Carlos Eduardo como presidente da comissão 689 

especificamente na referida matéria, conforme dispõe o Artigo 28 do Regimento Interno. Nada 690 

a ser discutido, a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final apresentou 691 

parecer favorável, aprovado com dois (2) votos em função da ausência do secretário da comissão 692 

e após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os Vereadores presentes. Após, 693 

sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o Projeto de Lei 20/2022 694 

sendo aprovado por todos, o senhor Presidente solicitou que a Secretária da Casa encaminhasse 695 

ao executivo para sua sanção.  Requerimento 122/2022, em discussão, o Vereador Francisco 696 

Inácio (Júnior) relatou que fez esse requerimento, pois passou no passeio público e continua sem 697 

as grades, ressaltando que já é a terceira vez que coloca o requerimento e ainda não foi atendido 698 

colocando essas grades e as lixeiras, solicitando ao executivo que olhe com carinho e coloque as 699 

lixeiras para dar mais conforto às pessoas que utilizam esse passeio para fazer sua caminhada 700 

todos os dias. A Vereadora Ana Karinne parabenizou o vereador e somou-se a proposição do 701 

vereador, relatou que o público precisa sim dessas lixeiras e dessas grades de proteção, porque 702 

o piso do passeio público estava bastante desnivelado, mas o executivo já começou a fazer 703 

algumas melhorias e o que nota vários trechos da passarela existem vários precipícios e tudo 704 

pode acontecer de uma pessoa caminhando cair ali, e nada mais justo que colocar essas grades 705 

de proteção, ressaltando que ia aprovar e esperar que o executivo nessas reformas e melhorias 706 

que está realizando também atenda esse pedido que é de suma importância. A Vereadora Vania 707 

Fernandes somou-se ao requerimento do vereador e parabenizou, relatando que as grades são 708 

uma necessidade, porque muitas vezes as pessoas caminhando distraídas e por certa 709 

displicências cair nas laterais, então as grades são de extrema necessidades, relatando que em 710 

outra oportunidade pediu as lixeiras, e que lá tinha as lixeiras, mas com o tempo por atitudes de 711 

algumas pessoas foram destruídas e está precisando repor, estava precisando fazer o 712 

nivelamento do piso que algumas pedras estavam soltando, e a administração já está fazendo 713 

isso, portanto acredita que também seja colocado essas grades e lixeiras para que as pessoas se 714 

sentirem mais seguras. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, 715 

não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 716 

presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o 717 

requerimento ao seu destino. Requerimento 123/2022, em discussão, o Vereador Francisco 718 

Inácio (Júnior) relatou que andando na praça Frei Damião viu que está precisando de uma 719 

reforma, relatando que a quadra da COAP é lotada de noite e a praça precisa ser reformada para 720 

dar mais lazer e segurança aos moradores, relatando que contava com o zelo e atenção do 721 

executivo para fazer a reforma da praça. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 722 

submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 723 

todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa 724 

que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 124/2022, em discussão, o 725 

Vereador José Roberto relatou que Janirene, mas conhecida como Jane tem um trabalho 726 

prestado no município como agente comunitária de saúde desde o ano de dois mil e cinco (2005), 727 

fazendo a leitura de sua biografia, relatando que Jane é uma figura pública e que contribui com 728 

o desenvolvimento da cidade, mesmo com suas limitações, mas não se cansa de fazer o bem 729 

atendendo as pessoas e servindo ao município, por isso indicou Janirene para receber o título de 730 

mulher destaque de dois mil e vinte e três (2023). A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o 731 

vereador pela indicação do nome de Jane a mulher destaque, relatando que Jane além de agente 732 

de saúde, presta serviços ao município há muito tempo, Jane é uma atleta e já ganhou medalha 733 

de ouro, contribui e já é um marco na história de Serra Negra, é justo e merecedor para mulher 734 

destaque o nome de Janirene. o Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pela escolha 735 
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da pessoa de Jane, agente de saúde que tem o prazer em dividir esse espaço com ela, porque ela 736 

é agente de saúde lá da Fazenda Mufumbo, e fica bem à vontade para elogiar Jane que já foi 737 

homenageada várias vezes, citando que entrou com o projeto do dia do Nanismo, também com 738 

a moção de felicitações aprovada e subscrita por todos os vereadores, relatando que a 739 

homenagem do vereador já está mais que justificada, porque Jane é uma pessoa que 740 

transformou a deficiência dela em eficiência, no trabalho, no esporte, em simpatia e em conversa 741 

com a população e amigos. A Vereadora Ana  Karinne parabenizou a escolha do vereador, 742 

relatando que é um nome que merece todo o reconhecimento e homenagens, mencionando que 743 

a cada ano quando vê nas pautas as indicações das mulheres destaques, fica muito feliz e 744 

satisfeita com as escolhas de cada vereador, e com Jane não poderia diferente, Jane tem muitas 745 

contribuições no município, é atleta, citando o ditado “são nos pequenos frascos que estão as 746 

melhores essências”, ressaltando que apesar do tamanho, mas ela é muito grandiosa em tudo, 747 

no caráter, na pessoa que ela é, em tudo que ela faz, relatando que no próximo ano com certeza 748 

estará agraciando Janirene/Jane com o título de Mulher Destaque. Não havendo nada mais a ser 749 

discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 750 

aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 751 

Secretária da Casa que publique e arquive para posterior entrega. Em seguida, o Senhor 752 

Presidente consultou o plenário se todos concordavam que o mesmo repassasse um convite que 753 

recebeu. de acordo, por todos, repassou a todos o convite do Pastor Lindoaldo Cavalcante, 754 

conhecido como Júnior Pastor para participar do Congresso Mulheres Virtuosas, que aconteceria 755 

nos dias treze (13) e quatorze (14) de agosto, na Igreja Filadélfia, fazendo a leitura do convite, e 756 

relatou que a igreja Filadélfia vem sempre lutando pela população de Serra Negra, lutando por 757 

dias melhores, parabenizando o pastor Lindoaldo Cavalcante e todas as mulheres virtuosas pela 758 

realização do evento. Requerimento 125/2022, em discussão, o Vereador José Roberto relatou 759 

que a comunidade Entre Serras na qual o mesmo tem orgulho de fazer parte, vem crescendo a 760 

cada tempo e a cada ano e necessita desta praça, como também de uma Academia pública para 761 

que aquelas pessoas possam desfrutar da saúde, porque a academia traz saúde e vitalidade, 762 

como também a praça para as pessoas ficarem conversando e se confraternizando, pedindo a 763 

aprovação de todos os edis e um olhar especial do poder público municipal para atender esse 764 

requerimento. O Vereador Eraldo Alves somou-se e parabenizou o vereador pelo 765 

requerimento,  relatando que já discutiu tantos outros requerimentos feitos em outros 766 

mandatos solicitando espaço dessa natureza em comunidades povoadas, citando que fez várias 767 

vezes requerimento que podia ter sido feito no Arapuá, Pintado, Saudade, Pitombeira, foi feito 768 

Barra de São Pedro e Lagoa da Serra, ressaltando que têm se preocupado muito com isto, se 769 

observar os investimentos públicos na área da infraestrutura em todos os níveis de governo são 770 

notadamente muito direcionados para a zona urbana, e daí de vez enquanto fala em êxodo rural, 771 

e todo mundo sabe as consequências do êxodo rural, citando que estava dizendo do isto para 772 

reforçar como seria importante e como é merecedor que essas grandes comunidades mais 773 

povoadas tivesse seu espaço de lazer, uma praça por mais simples que fosse, com iluminação, 774 

com os bancos, com esta academia para que o pessoal da zona rural tivesse os mesmos direitos 775 

que o pessoal da zona Urbana tem, deixando o registro da importância dos poderes públicos 776 

poderem também continuar investindo na infraestrutura da zona rural que são praças que só 777 

tem Barra de São Pedro e Lagoa da Serra. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o 778 

vereador,  e relatou que é uma comunidade que realmente precisa, é uma comunidade com 779 

muitos moradores, portanto é justo e merecedor fazer esta praça e essa academia, porque tem 780 

muitas pessoas de idade que precisa, e com o zelo do prefeito, o município vai atender o pedido 781 

da comunidade, ressaltando que foi uma comunidade que abriu as portas para te abraçar, 782 

citando que quando chegou no Entre Serras, a pessoa de Jorge Juvino, sua tia Maria e outras 783 

pessoas que abriram as portas para o abraçar. A Vereadora Ana Karinne parabenizou o vereador 784 
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pela proposição e relatou que com certeza na zona rural, os moradores de todas as localidades, 785 

merecem ter seu espaço de lazer, de conversa e de se exercitar, relatando que concorda, e que 786 

esse ano já fez um requerimento solicitando academia pública em todas as comunidades do 787 

município que merecem uma academia e uma praça, reforçando a reivindicação, relatando que 788 

acredita que em um futuro próximo todas as comunidades possam ter esse espaço, ressaltando 789 

que devido a importância e por concordar plenamente com o pleito pediu para subscrever. O 790 

Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o vereador pelo requerimento e relatou que é 791 

uma comunidade grande como o vereador falou, não só o Entre Serras, mas o Pintado, a 792 

Saudade, e outras comunidades que precisam, principalmente a academia, pois tem muitos 793 

idosos e precisam fazer o mínimo de atividade física, relatando que é muito importante e pediu 794 

para subscrever. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o vereador pelo requerimento, 795 

reforçando o pedido para aquelas comunidades, principalmente aquelas que têm um número 796 

maior de pessoas, possam ser contempladas com esse espaço, onde as pessoas distantes da 797 

cidade até querem praticar uma atividade física com acompanhamento, porque também não 798 

deve praticar exercício sem acompanhamento, relatando que torce para que as comunidades 799 

tenham seus próprios espaços. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 800 

votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os 801 

vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que 802 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. Projeto de Decreto Legislativo 03/2022, em 803 

discussão, o Vereador José Roberto relatou que o nome parece estranho, mas ele é Neto de 804 

Mariquinha Lopes, já trabalhou no município como auxiliar de dentista já trabalhou no Centro de 805 

Ensino Atual (CEA), e hoje ele é policial, citando que estava conversando com ele esse dias e ele 806 

perguntou se nunca ia receber o título de cidadão, e o mesmo disse que o indicaria para o 807 

próximo ano, pelos serviços prestados ao município, relatando que conta com o apoio dos 808 

vereadores para poder dar o título de cidadão Serra-negrense a esse jovem Sebastião  Tomaz da 809 

Silva Júnior que também é filho de pessoas da terra. Não havendo nada mais a ser discutido, 810 

sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado 811 

por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da 812 

Casa que publique e arquive para posterior entrega. Requerimento 126/2022, em discussão, o 813 

Vereador Eraldo Alves relatou que se trata de uma das barragens mais importantes do complexo 814 

do leito do Rio Espinharas, não só pela quantidade de terras agrícolas, mas sobretudo só tem 815 

duas barragem na zona rural nesse complexo com passagem molhada que é a do Arapuá e a da 816 

Barra de São Pedro, citando que a do Arapuá, não sabe se por ter sido primeiro, mas está 817 

aparecendo constantemente problemas no lajão,  tem que diga que tem que ser substituída por 818 

completo, mas está pedindo ao executivo municipal pelo menos um serviço de reestruturação 819 

urgente no lajão, até para não aumentar o problema e não comprometer a obra como um todo, 820 

mencionado que quando estava sangrando já se infiltrar bastante água no lajão, existe ferro 821 

dentro desse lajão e está tendo muito problema com carros e motos com pessoas que não 822 

conhecem e passam à noite, gerando desconforto por trafegar por aquela barragem, fazendo o 823 

apelo para que o município possa reestruturar o mais rápido possível esses buracos lá do lajão 824 

do Arapuá. O Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador por trazer o problema para a Casa 825 

Legislativa, relatando que é solidário a situação, e que em breve terá uma reunião com o prefeito, 826 

onde ele irá convidar a todos os vereadores, ressaltando que o vereador trouxesse em mãos para 827 

tentar sensibilizar, citando que quando foi a cavalgada que estava sangrando já sentiu a 828 

buraqueira e sua preocupação não é só o trânsito, mas que com esse buraco a infiltração de água 829 

possa estourar e ir danificando, e uma obra que teria um custo relativamente pequeno provocar 830 

talvez um arrombamento e futuramente uma obra muito maior, relatando que tem o período de 831 

estiagem para tentar sensibilizar o prefeito para que faça a obra o mais rápido possível. O 832 

Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o vereador pelo requerimento, citando que 833 
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colocou esse requerimento em dois mil e dezenove ou dois mil e vinte, porque quando passou já 834 

percebeu que precisava, imagine hoje o tempo que passou, parabenizando o vereador por 835 

solicitar o serviço na barragem, citando que ver e acredita no zelo que a administração tem e ela 836 

vai sim fazer a restauração da barragem. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 837 

submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 838 

todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa 839 

que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 127/2022, em discussão, o 840 

Vereador Eraldo Alves relatou que não discutia a importância da obra, do embelezamento e tudo 841 

que já foi dito hoje, salientando sobre uma obra na ordem de mais de um milhão de reais quando 842 

cabe aos vereadores uma fiscalização, citando que ouviu questionamentos relacionados a 843 

espessura do asfalto sobretudo nas imediações do clube, então para ter a certeza e cumprir com 844 

o seu papel de fiscalizar, solicita do poder executivo municipal o laudo sobretudo da qualidade 845 

da obra pelo engenheiro da prefeitura que é pago muito bem, para que tenha a certeza de fato 846 

que esta obra está toda dentro dos padrões com qualidade e garantia de manutenção. O 847 

Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pela proposição, porque no começo teve umas 848 

críticas esporádicas, inclusive na Casa de vereadores, na questão da quentura, da derrubada de 849 

árvores, ressaltando que era um dos temas que ia abordar no expediente sobre o asfalto e uma 850 

denúncia que foi feita por um vereador da Casa, e quando viu o tema no requerimento louvável 851 

do vereador, deixou para falar sobre esse assunto, explicando e esclarecendo e ao mesmo tempo 852 

parabenizar o vereador, porque acha que antes de fazer uma denúncia a Ministério Público tem 853 

que procurar saber para não fazer uma denúncia leviana, porque na hora que há uma denúncia 854 

o município para, para defender e tem despesas, enfatizando que primeiro vem o debate na Casa, 855 

os esclarecimentos, pedir documentação, justificativa. Ai sim se isso não atender o anseio do 856 

vereador aí provoca Ministério Público que é as instâncias que puder, relatando que isso é a sua 857 

opinião pessoal, longe de se meter em trabalho de vereador A ou B, relatando que é muito quieto 858 

quando ver trabalhando e o trabalho incomodando pessoas, a cor da tinta, qual é passagem 859 

molhada que vai fazer primeiro, citando que teve gestão passada que não tinha essa 860 

preocupação, porque não tinha obra, citando que não tinha como escolher a cor da tinta da 861 

quadra se não tinha quadra, como o asfalto ia derrubar mangueira se não tinha asfalto, mas hoje 862 

tem um prefeito, o primeiro a implantar asfalto no município,  o prefeito com mais metros de 863 

calçamento no município,  o prefeito com maior número de veículos no município, citando que 864 

o vereador fez uma denúncia ao Ministério Público sobre a patrol que é de governo municipal,  o 865 

asfalto tem parte da verba de governo federal, porque a patrol fez um serviço auxiliando a 866 

empresa que ganhou a licitação da obra, agora se tivesse procurado o prefeito, o líder da 867 

situação, esperando para falar em sessão, mas nota o reconhecimento da população quanto a 868 

obra,  do asfalto está incomodando algumas pessoas, alguns políticos, alguns vereadores, 869 

esclarecendo o que houve e relatando que acha a maneira mais comum e tem certeza que o 870 

Ministério Público vai entender, relatando que o prefeito conseguiu  a verba para asfaltar o 871 

trecho da Clementino Bezerra subindo para a Ananias com canteiro e iluminação, a empresa que 872 

ganhou a licitação do recapeamento de asfalto, quando foi executar a empresa chamou o 873 

prefeito municipal, chamou a administração e disse que se colocasse a camada de asfalto com o 874 

calçamento irregular, estava colocando o nome em jogo, porque em dois (2) anos o asfalto estava 875 

danificado, porque é  como uma borracha e com o tempo, com o peso, vai ficar ondulado, 876 

dizendo que a firma não fez o serviço que preste, e vão criticar a empresa é a administração que 877 

fez um serviço de má qualidade, mas para não perder tempo fazia uma parceria com o município 878 

faz a obra de passar uma camada regularizando para depois colocar o asfalto em cima, citando 879 

que não estava recebendo por isto que estava fora da licitação, mas para não alugar uma patrol 880 

a prefeitura dá a patrol que faz dando certo para o município, para a empresa e a população 881 

recebe a obra linda e maravilhosa como foi recebido, citando que a patrol é do município, 882 
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dinheiro público,  a licitação foi grande parte do governo federal que a empresa ganhou, juntou 883 

fez a obra, o município ganhou, citando que acha normal o vereador fiscalizar que é obrigação, 884 

mas entende que deve apurar primeiro no diálogo, mas vai calado ao Ministério Público como se 885 

quisesse travar a obra, parece que não quer que funcione, parece que não  quer deixar o prefeito 886 

trabalhar, mencionando que já pedi tanto para deixarem o prefeito trabalhar, citando que não é 887 

aliado da governadora Fátima Bezerra,  mas clama para que deixem ela trabalhar, que ela se 888 

espelhe no prefeito Serginho e trabalhe pelo Rio Grande do Norte,  que o novo presidente que 889 

ganhar, mesmo tendo seu voto, o que ganhar vai rezar e orar para ele trabalhar pelo país, pela 890 

nação, fazendo o apelo e relatando que explicações existem e Serra Negra está ganhando, 891 

relatando que não estava dizendo com o vereador, que o seu requerimento está justo, mas 892 

estava falando do vereador que fez a denúncia ao Ministério Público,  sem procurar o prefeito 893 

ou o líder,  citando que a época que Serra Negra teve mais prejuízo foi aquela época de 894 

Clementino Bezerra,  Dilvan, Ruy Pereira e Luiz Filho, que parou a gestão todos pessoas 895 

competentes para trabalhar por Serra Negra, aí o poder retira um e bota outro, quem perdeu foi 896 

o povo de Serra Negra, relatando que passou quatro anos estagnado, tanto que quando Rogério 897 

entrou, era seu adversário político, mas Serra Negra deu um impulso,  porque retomou o 898 

trabalho, retomou a paz, relatando que era presidente da Casa, adversário dele, mas deu apoio 899 

administrativo, citando que não concorda com muita coisa do trabalho dele, mas não vai ocupar 900 

a tribuna dizendo que ele foi um prefeito ruim para Serra Negra, que Ruy Pereira não foi um bom 901 

prefeito, não foram bons prefeitos, como  Dilvan foi, Clementino foi, como Serginho está sendo 902 

um excelente prefeito, relatando que no dia da eleição escolhe o candidato, agora ficar torcendo 903 

e denunciando prefeito por conta de besteira, porque a patrol ajudou em uma obra pública, 904 

citando que isto não existe, agora o Vereador Eraldo está correto pedindo informações para ele 905 

entender que é a função do vereador, se tiver algo que não atendeu a expectativa pergunta de 906 

novo se não esclarecer leva ao Ministério Público para apurar, parabenizando a proposição do 907 

vereador e pediu para subscrever, porque é isso que precisa, primeiro o entendimento, porque 908 

são poderes independentes,  parabenizando a obra do asfalto, a iluminação, relatando que vem 909 

mais, está só começando, da ponte pra cá vem novidades. O Vereador Eraldo Alves relatou que 910 

se referindo ao requerimento, relatando que toda a população tem clareza do tamanho da 911 

responsabilidade do vereador e da importância do acompanhamento dessa obra, citando que 912 

quando busca uma informação é faz uma crítica, não quer dizer que é contra a obra, mas é 913 

importante sim essas informações para que saiba responder, ressaltando que a passagem 914 

molhada do Riacho do Agreste  é uma obra inquestionável do tamanho da importância,  mas 915 

também é importante ter uma certa clareza de quantas passagens molhadas vai ter, se vai ser 916 

dez (10)  o projeto vai ser mais de trezentos mil, vai sair em torno de trinta mil cada passagem 917 

desta, ressaltando que não é engenheiro, mas será se realmente daquele tamanho na enchente 918 

do riacho dos dois lados não vai chegar ao ponto de impedir de passar carro, não vai ficar uma 919 

carência se não dava para puxar mais um pouco, enfatizando que é no sentido de fiscalizar e 920 

querer ver as coisas bem feitas e os recursos sendo bem aplicado, como justifica saber se de fato 921 

mais de um milhão de reais na obra que não estava questionando o mérito, mas a 922 

qualidade,  conservação e preservação esteja dentro dos padrões, e como foi dito não queria ser 923 

omisso e sendo justo quando houve um questionamento da patrol nessa obra o mesmo foi, 924 

conversou com o prefeito, ele deu explicações, citando que não nega, fica muito triste quando 925 

vê a dificuldade, a ausência, a omissão dessas máquinas na zona rural,  porque fez parte de 926 

reuniões e existe atas quando muitas dessas maquinas vieram financiadas pela secretaria de 927 

desenvolvimento agrário, com parecer do departamento de desenvolvimento rural para que 928 

pudesse também dar prioridade as obras da zona rural, não vê essa prioridade, citando que as 929 

estradas da zona rural estão precisando de prioridade, de um olhar igual essas obras da cidade, 930 

não adianta somente a máquina patrol nas estradas se não tiver a patrol ou a retroescavadeira 931 
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fazendo o roço na frente ou colocando material, porque quem passa todos os dias em cima do 932 

balde do açude dos Pocinhos, muitos trechos de estradas, inclusive onde passa estudantes e não 933 

está vendo a perspectiva de um serviço de boa qualidade nos últimos dias e isso angustia um 934 

pouco, relatando que  espera as empresas pelos valores das obras não seja obrigado utilizar essas 935 

máquinas que estão fazendo falta nas estradas rurais, ressaltando que nunca foi muito de casos 936 

de Ministério Público, mas confessa que ultimamente já tem procurado, primeiro discutiu na 937 

Casa, citando que as queimadas próximo à captação de água da Serra-negrinha não devia 938 

continuar colocando material de toda situação, material até perigoso, relatando que já discutiu 939 

na Casa e esperava que fosse resolvido de uma forma administrativa, só justificando alguns 940 

assuntos que foi discutido e o requerimento é no sentido de ter a certeza que está de boa 941 

qualidade, fazendo o apelo para que as máquinas possam ser utilizadas e ajudar no momento 942 

nas estradas rurais que estão precisando. O Vereador Flávio Bezerra relatou que escutou na fala 943 

do vereador que estava precisando da patrol na zona rural e não estava, ressaltando que não 944 

tinha certeza, mas acha que foi algo de dois (2) dias que a patrol trabalhou e ajudou em uma obra 945 

que era para ser inaugurada, questionando se esses dois dias iam acabar com os problemas da 946 

zona rural, uma patrol que recebeu da gestão passada quebrada em uma oficina, recebeu críticas 947 

de Serginho porque não mandava consertar, mas não mandava porque estava fazendo 948 

contenção de despesas, organizando e na hora certa anunciando vinte e cinco milhões em obras, 949 

ressaltando que cada um tem seu estilo de administrar, já foi presidente da Casa  e tinha sua 950 

forma de administrar, recebia uma sugestão, e o prefeito tem o estilo dele, aí a patrol tira dois 951 

dias da zona rural, questionando quem foi o prefeito que fez o maior plano de corte de terras da 952 

história de Serra Negra, Serginho, qual é o prefeito que fez o maior programa de silagem, 953 

Serginho, citando que colocou duas máquinas para a silagem, mas antes procurou o secretário 954 

de agricultura que é seu colega agrônomo para ver a necessidades do município, citando que 955 

colocou as máquinas, mas não colocou carroças, mas conversou antes se tinha trator suficientes 956 

e se duas máquinas resolvia, ele disse que resolvia os problemas de silagem no município, e os 957 

carroções têm uns chacis ali e dá para reformular, e com isso ia solicitar os anseios, enfatizando 958 

que discorda que uma patrol sair da zona rural dois dias para resolver uma obra em negociação 959 

com a firma que não estava na licitação não faz falta, principalmente tendo um dia marcado para 960 

a obra inaugurar, citando exemplos, relatando que isso é normal e a pessoa fica lisonjeada de 961 

fazer aquela comemoração, citando que foi a inauguração mais linda da emancipação política 962 

que assistiu foi a de Serra Negra,  linda com a mão do prefeito, linda com a presença dos 963 

vereadores, linda pelo sorriso do povo, as crianças, a Banda Filarmônica, idosos, a equipe de 964 

saúde, a ambulância entregue, a festa, enfatizando que todos estavam com sorriso no rosto 965 

dizendo que Serra Negra estava linda, não pelo lado político, mas está falando do 966 

reconhecimento do município, está vivendo um momento bom, coisa que a própria gestão, coisa 967 

que é normal o prefeito trabalhar muito nos quatro  (4) anos e depois decair, aqui foi diferente, 968 

teve dificuldades, teve problema com o promotor na época que era o terror na época querendo 969 

impedir o trabalho e graças a Deus as coisas vem crescendo de maneira harmônica fazendo com 970 

que a população de Serra Negra está sorrindo, porque está morando em uma cidade melhor e 971 

entregue em boas mãos. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o vereador pelo 972 

requerimento, relatando que esse é o papel do vereador, acompanhar, fiscalizar e ter essas 973 

informações para passar para a população, relatando que aproveitando que o líder do prefeito 974 

já deu alguns esclarecimentos sobre a denúncia feita ao Ministério Público, também queria mais 975 

explicações para deixar claro para a população, porque as pessoas que estão assistindo pode não 976 

ter entendido bem como foi a própria denúncia, o Vereador Flávio falou que a empresa ganhou 977 

a licitação para pavimentar, e para isso para um serviço de boa qualidade precisava que as ruas 978 

estivessem nivelados, só que este nivelamento não estava na licitação, previsto no serviço que a 979 

empresa ia prestar, o nivelamento era para estar pronto feito pelo poder público municipal. O 980 
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Vereador Flávio Bezerra relatou que não sabe a nomenclatura se é calçar, pavimentar, mas de 981 

maneira grosseira, a empresa que ganhou a licitação era para asfaltar o trecho, ela podia chegar 982 

e espalhar do jeito que estava, mas ela procurou o prefeito, e falou que se colocasse o asfalto a 983 

deformação do calçamento que já existe que era para estar regularizado, era para o município 984 

ajeitar outra empresa para nivelar para ela chegar e colocar o asfalto, aí o prefeito argumentou 985 

o tempo para o município entregar a obra, e foi dado a solução para o município ajudar com a 986 

patrol e a empresa fazia a regularização dos trechos que precisava, e assim foi feito dois dias a 987 

patrol trabalhou e foi denunciado, mas foi feito e até então está de ótima qualidade, muito belo, 988 

comparado com outras cidades, e daqui a dois anos vai ver se está tudo certo. A Vereadora Vania 989 

Fernandes agradeceu os esclarecimentos, relatando que isto mostra o compromisso da empresa 990 

que ganhou a licitação, porque ela simplesmente não queria jogar o nome dela no lixo zelando 991 

pelo serviço que vem prestando, também mostra o compromisso e o zelo pelo dinheiro público 992 

que o gestor tem, porque daqui a dois anos não é mais ele, ele poderia fazer, se ele não tivesse 993 

esse zelo pelo que é público,  como vem mostrando a todos ele poderia mandar colocar, mas ele 994 

assumiu o compromisso e disponibilizou a patrol para que o serviço e o dinheiro público fosse 995 

feito cada vez mais zelado para que ele ganhasse muito tempo e ficasse de qualidade, e isso 996 

mostrou o zelo da empresa e do gestor nessa atitude do capeamento do asfalto. Também 997 

gostaria de ver com o vereador quando ele na discussão se referiu a queimadas que acontecem 998 

próximo ao bairro da Liberdade, relatando que essas queimadas não é de conhecimento que é a 999 

administração que faz, questionando se o vereador tem o conhecimento que é a administração 1000 

que está fazendo as queimadas próximo ao bairro, porque já ia falar com o líder do prefeito que 1001 

se essas queimadas fosse realizado pela administração que há muito tempo não vem realizando 1002 

queimadas e teria que tomar as providências, mas era para esclarecer, relatando que já foi feito 1003 

vários B.Os foram feitos e quando o vereador disse as queimadas que estão acontecendo deu a 1004 

entender que era a administração que estava fazendo, e de imediato recebeu uma mensagem 1005 

dizendo que não é a administração que faz as queimadas, lá é colocado resto de podas e algumas 1006 

pessoas fazem essas queimadas que são proibidas e atinge as pessoas causando problemas de 1007 

saúde, problemas respiratórios, relatando que continuam sendo feitas e tem pessoas fiscalizando 1008 

isso para que filme é fotografe para tomar as providências para que essas pessoas pare com essas 1009 

queimadas. Relatando que como foi falado o asfalto ficou de boa qualidade e era notório nas 1010 

comemorações de emancipação política dia três (3) a satisfação de todos que participavam da 1011 

programação durante todo o dia, que finalizou com uma grande festa nunca vivenciada no 1012 

município, onde torce para que as próximas sejam cada vez melhor e que essa satisfação 1013 

estampada no rosto de cada Serra-negrense que fica feliz com o desenvolvimento, obras e com 1014 

o bem estar que está sendo proporcionado a cada cidadão Serra-negrense que prospere e se 1015 

multiplique cada vez mais para que todos tenham essa satisfação de receber o que venha de 1016 

melhor para Serra Negra.  O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o vereador pelo 1017 

requerimento,  e se somou-se à discussão, porque viu várias postagens sobre esse trecho do 1018 

asfalto mais fino, relatando que acompanhou uma parte, principalmente na praça quando estava 1019 

passando o recapeamento e é de conhecimento de todos que até as próprias BRs do país tem 1020 

aquele declínio entre a pista e o acostamento, relatando que não sabe se é o mesmo, citando 1021 

que não sabe se era o mesmo caso do vereador, mas aquela parte do meio fio para não ficar o 1022 

declínio estava espalhando manual, e era sobre isto que estava sendo questionado nas redes 1023 

sociais. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 1024 

nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 1025 

sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento 1026 

ao seu destino. Moção de Pesar 23/2022, em discussão, o Vereador Flávio Bezerra relatou que é 1027 

com imenso pesar e tristeza, mas de saudade da partida de dona Cícera, relatando que quando 1028 

faz essas homenagens de pesar, fica triste porque não quer a partida, mas tem pessoas que faz 1029 
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homenagens e fica com aquele sentimento de tristeza, mas uma tristeza em paz, uma tristeza de 1030 

saudade, porque sabe que a pessoa deixou um legado no município de Serra Negra, e dona Cícera 1031 

do hotel, que teve o prazer de conhecer desde a década de setenta para frente e como o nome 1032 

já diz dona Cícera do hotel que na Coronel Clementino onde funciona o CRAS era o hotel de Serra 1033 

Negra, onde seu Cícero  e dona Cícera criou toda família, uma família grande e reconhecida por 1034 

todos os Serra-negrenses, onde tinha duas figuras, os filhos ajudando o casal e a resiliência de 1035 

seu Cicero quieto e calado dando de comer umas vacas atrás de hotel, o leite, no silêncio e 1036 

passava notado, e Cícera cozinhando e agilizando, atendendo o povo, rindo, falando, ressaltando 1037 

que tem essa lembrança cravada na sua memória e em todas as pessoas de Serra-negrenses até 1038 

uma idade mais nova para frente, relatando que o hotel foi colocado à disposição deles para 1039 

gerenciar , o hotel era do município pelo saudoso Clementino Bezerra seu tio, e por ali fizeram 1040 

história, para se hospedar lá e se alimentar, se tivesse  dinheiro se alimentava, se não, mas fosse 1041 

de confiança  comprava fiado e se precisasse de dinheiro eles emprestava para resolver as 1042 

coisas,  citando que no carnaval e na época de Natal as pessoas já era carta marcada para vir para 1043 

o hotel, já tinha as pessoas certas de vir, e daí criou toda a família, uma família grande, citando o 1044 

nome de Ivaneide pessoa de renome no município de Caicó, de Maria do hotel, Jussileide, Edi, 1045 

Preta, pessoas que estão na sociedade Serra-negrense, mencionando que na Casa já foram feitas 1046 

várias homenagens a pessoas que partiram, mas deixaram o seu legado, e dona Cícera é uma das 1047 

mais merecedoras de ser homenageada na Câmara, deixando à disposição dos vereadores que 1048 

quisesse subscrever, porque só faz subscrever singela da Casa Legislativa a essa senhora e essa 1049 

família que tanto prestou serviço no município. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) 1050 

parabenizou o vereador pela moção e pediu para subscrever a moção, porque dona Cícera é uma 1051 

pessoa incrível, citando que tem amizade com toda a família, um pessoal que sempre o tratou 1052 

muito bem, rogando que Deus recebesse ela no reino da glória. A Vereadora Vania Fernandes 1053 

parabenizou o vereador pela moção e pediu para subscrever a moção, relatando que fez parte 1054 

da história de dona Cìcera que desde muito tempo, citando que ainda nova fazia parte do grupo 1055 

Sassaricando e junto com as filhas dela e suas irmãs estavam lá todos os carnavais  no hotel de 1056 

dona Cícera, porque a concentração era lá, e como o vereador falou ela trabalhava com sorriso 1057 

no rosto e sempre, e como a concentração saia de lá, ia para o hotel encontrar Jussileide e tinha 1058 

muitas pessoas de fora, de outros municípios e alguns blocos também ficavam lá, e por muitos 1059 

anos participou de gincana em cidades vizinhas, e Jussileide organizava as gincanas junto com 1060 

João Neto que era o casal que dançava a lâmpada, e Gisonaldo também, e sempre saia do hotel 1061 

e dona Cícera sempre dava apoio e ficava feliz com a concentração, enfatizando que tinha 1062 

amizade com suas filhas, e até os últimos dias de vida dela se manteve essa amizade, assim como 1063 

eles também tiveram com a mesma, citando que guarda na memória e deixa um legado, 1064 

relatando que Deus a chamou para o reino do céu, e fez o convite da missa de trigésimo dia de 1065 

morte dela, que será sábado, na Igreja de Nossa Senhora Do Ó, às quatro (4) horas. O  Vereador 1066 

Flávio Bezerra relatou que pediu a palavra para falar da missa que a vereadora falou, e para 1067 

relatar que mesmo sentindo a perda e a saudade quando fala de uma pessoa que deixou um 1068 

legado, mesmo com tristeza e saudade consegue sorrir, relatando que houve um momento de 1069 

descontração falando de dona Cícera, citando que é bonito, porque ela deixou um legado cravado 1070 

neste município. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que o que é bom é para ser 1071 

guardado, relatando que é contagiante. A Vereadora Ana Karinne parabenizou a vereadora por 1072 

trazer a moção de pesar a dona Cícera com essas lembranças, esse  sentimento que ela deixou 1073 

na cidade, relatando que todos os Serra-negrenses tem lembranças de dona Cícera, citando que 1074 

a mesma tem lembranças dela também com sua saudosa mãe, citando que quando ia em seu 1075 

comércio tinhas as redes, os bordados, recebia com alegria, com sorriso no rosto, lembra de 1076 

muitos momentos lá no hotel quando ela comandava, citando que era muito amiga de Adriana e 1077 

Xanda, que fizeram parte da sua adolescência, e a mesma ia muito ao hotel era sempre uma 1078 
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fartura, churrasco em família, enfatizando que guarda muitas memórias boas, foi colega de Preta 1079 

e dona Cícera por ter criado família atenciosa, uma pessoa com muitas amizades, cada um tem 1080 

uma memória afetiva, somando-se a moção e relatando que esteve presente no sepultamento e 1081 

era notório o amor, o carinho dos netos, dos filhos e de todos os familiares, o que retrata que 1082 

em vida ela foi amada e amou muito e deixou essas memórias vivas nos corações e mentes de 1083 

todos, se solidarizando com os familiares e pedindo permissão para subscrever a moção. O 1084 

Vereador Eraldo Alves somou-se ao vereador pela moção de pesar a dona Cícera, relatando que 1085 

teve a oportunidade de conhecer dona Cícera, foi colega de sua filha, sempre era muito bem 1086 

recebido no hotel, onde se encontrava e por isso reconhece e se soma a moção de pesar. O 1087 

Vereador Carlos Eduardo (Tiago) parabenizou o vereador pela moção de Pesar a dona Cícera, 1088 

relatando que falar de Dona Cícera é lembrar do hotel, como ela acolhia as pessoas que vinham 1089 

de fora para o hotel, citando que nos últimos dias sempre via ela na casa da esquina, e algumas 1090 

vezes até ajudou ela, era muito sofrimento, mas sempre com Sorriso no rosto, relatando que ia 1091 

deixar saudades e pediu para subscrever a moção, deixando os votos de pesar e solidariedade a 1092 

todos os familiares e amigos, que inclusive são seus amigos. O  Vereador José Roberto 1093 

parabenizou o vereador pela moção e pediu para subscrever, elevando os votos de pesar e 1094 

solidariedade aos familiares de dona Cícera, relatando que lembrar dela é lembrar de trabalho, 1095 

é lembrar dos momentos no hotel, uma mulher que prestou um grande serviço ao município, 1096 

que partiu, mas deixou o seu legado de fé e uma mulher honesta. Não havendo nada mais a ser 1097 

discutido, sendo submetida em votação, não tendo nenhum voto contrário, a moção foi 1098 

aprovada por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 1099 

Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu destino. Moção de Pesar 24/2022, em 1100 

discussão, o Vereador Eraldo Alves deixou registrado os votos de pesar e solidariedade aos 1101 

familiares de seu Apolônio, relatando que todos os vereadores conheciam ele, pai de Zé de 1102 

Apolônio, Miraci, Maria e Iraci, relatando que Iraci é uma de suas filhas mais conhecidas no 1103 

município, uma pessoa de família grande, conhecida e tradicional, tinha sofrido muito esses dias, 1104 

mas que faria muita falta, relatando que seu Apolônio foi um dos homens que teve o prazer, o 1105 

privilégio de conversar por muitas vezes sempre que passava na estrada em frente a sua casa 1106 

tinha o prazer de ouvi-lo e conversar, ele era um homem em busca das notícias, atualizado, uma 1107 

pessoa muito querida por toda a sua família, relatando que foi uma grande perda nos últimos 1108 

dias. A Vereadora Vania Fernandes somou-se a moção do vereador para os familiares de seu 1109 

Apolônio que era irmão de seu Rael Ferreira, era amigo de seu pai de muitos anos desde quando 1110 

moravam juntos há muito tempo há  trás no Lucas, criou-se um laço de amizade com toda a 1111 

família, citando que foi muitos encontros com a família na casa de dona Raimunda com suas 1112 

filhas, seus filhos e hoje tem uma aproximação maior com Iraci e Maria que era quem vivia direto 1113 

com ele, relatando que ele já vinha doente nos últimos tempos, quando conversou com Iraci ela 1114 

passou para a mesma passar para o pai como andava a saúde de seu Apolônio, deixando a sua 1115 

mensagem de solidariedade  e pesar a toda a família, rogando a Deus que possa confortar os 1116 

corações dos que ficam, e que a saudade que fica sejam preenchidas pelas lembranças boas que 1117 

ele deixou, pedindo para subscrever a moção. O Vereador José Roberto parabenizou o vereador 1118 

pela moção e pediu para subscrever a moção, deixando os votos de pesar e solidariedade aos 1119 

familiares de seu Apolônio, ressaltando que não teve contato com ele, mas tem com sua filha 1120 

Iraci e também com vários membros da família. A Vereadora Ana Karinne somou-se a moção de 1121 

pesar, deixando os votos de pesar e solidariedade a todos os familiares e amigos de seu Apolônio. 1122 

O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) somou-se a moção do vereador, pediu para subscrever e 1123 

deixou os votos de pesar e solidariedade a todos os familiares. Não havendo nada mais a ser 1124 

discutido, sendo submetida em votação, não tendo nenhum voto contrário, a moção foi 1125 

aprovada por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 1126 

Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu destino. Requerimento 128/2022, em 1127 
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discussão, o Vereador Flávio Bezerra relatou que antes de começar a discutir ofereceu ao 1128 

Vereador Eraldo para subscrever se quiser, porque sabe sempre conversaram isso e a 1129 

preocupação não só para atender o homem do campo, mas também da silagem no município, 1130 

um programa que foi inventado no município que pegou e todos os produtores rurais que plantão 1131 

faz silagem, e tem um grande problema, porque o milho tem que estar no estado de pamonha e 1132 

com dez (10), quinze (15) dias passa, faz a silagem, mas a qualidade fica em cinquenta por cento 1133 

(50%), relatando que o ideal é naquele momento, e a prefeitura tem uma máquina, mas não 1134 

colhe com o trator, ela fica parada, a pessoa tem que cortar com o facão e levar para  máquina 1135 

para fazer o silo e essa que está requerendo já vai jogando moído no carroção e vai aumentar em 1136 

mais de (10) vezes a agilidade, relatando que hoje na maioria das silagem é de milho e sorgo, e 1137 

agora está tendo uma qualidade de capim, o capim assu, que tem rendimento e no inverno na 1138 

sua fazenda deu três (3) cortes de silagem, porque ele cresce rápido, citando que os 1139 

trabalhadores estão querendo cento e vinte (120) reais em uma diária se o proprietário tiver uma 1140 

produção pequena, se for alugar máquinas, colocar pessoal, é melhor comprar torta e milho do 1141 

que fazer silagem, e como Serra Negra teve a cultura de começar a fazer o corte de terra e é 1142 

obrigação do município fazer a silagem, relatando que teve o zelo de conversar com Zé Flávio e 1143 

ele disse que duas (2) máquinas dessa resolvia o problema do município, ressaltando que 1144 

questionou sobre o carroção, ele disse que o município tem um e tem dois chacis que dá para 1145 

aproveitar e a basculante é fácil adaptar, oferecendo a todos para subscrever, salientando que ia 1146 

tentar sensibilizar o prefeito no pleito, citando que é para colheita do próximo ano e dá tempo o 1147 

prefeito se organizar e coloque essa máquinas no programa Serra Negra +, para oferecer esse 1148 

serviço ao produtor rural do município, porque Serra Negra é conhecido pela produção do boné, 1149 

mas antes era a produção do algodão, do feijão, e tem que segurar a bandeira da agricultura 1150 

como a segunda economia do município  para segurar as famílias como o vereador falou do êxodo 1151 

rural, segurar as famílias na zona rural do município, porque se a zona rural deixar de produzir  1152 

não terá comida nas mesas. O Vereador Eraldo Alves parabenizou o vereador e agradeceu por 1153 

poder subscrevera proposição, relatando que fica feliz com esse tempo de discussão estava 1154 

lutando pela sobrevivência, fortalecimento e permanência da agricultura familiar  e da 1155 

agropecuária no município, e na verdade em função da pouca procura de mão de obra e do alto 1156 

custo de insumos e ração e do tamanho dessa atividade, sobretudo da atividade leiteira se faz 1157 

muito necessário a aquisição dessas máquinas de ensilagem é visto hoje como um dos 1158 

investimentos mais importantes para o fortalecimento dessa atividade, não dá mais para 1159 

continuar cortando o capim de facão e moendo na máquina ensiladeira manual, relatando que o 1160 

custo não compensa, relatando que já teve essa oportunidade de conversar com o prefeito e o 1161 

secretário de agricultura da importância de adquirir essas máquinas, citando que achava que com 1162 

os recursos adquirido do leilão das máquinas poderia adquirir essas máquinas, ressaltando que 1163 

sempre foi preocupado  com essa questão de trator e é de conhecimento de todos que o trator 1164 

azul está em boas condições de uso, quando foi adquirido com ensiladeira e quebrou não presta 1165 

mais, entrou até no leilão, o azul que conseguiu com Fátima quando era deputada federal, veio 1166 

o trator vermelho é o mais novo conseguiu ela como senadora, e veio outro que está atrasado 1167 

sessenta (60) dias sobre a entrega por causa da transportadora e vai ser entregue no município 1168 

através da Deputada Natália Bonavides, mas vem somente acoplado uma grade, enfatizando que 1169 

é muito importante, que espera e torce que o município adquira essas máquinas ensiladeira e 1170 

outros implementos que também terá importância, uma plantadeira, mais um carroção para 1171 

melhorar cada vez mais a confecção dessas ensilagens no município, pedindo para subscrever e 1172 

relatando que espera que seja concretizado. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou 1173 

o vereador pela proposição e pediu para subscrever devido o tamanho da importância, relatando 1174 

que vai ajudar os agricultores, o homem do campo, uma das pessoas mais sofridas, e que vê o 1175 

quanto eles tem de despesas quando vai fazer sua silagem e tem que pagar mão de obra, citando 1176 
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que vê seu compadre Abílio que tem um gasto muito grande, sorte que tem ajuda do município 1177 

com essa máquina, citando que dependendo do valor é melhor comprar torta, ressaltando que 1178 

acredita que as máquinas serão compradas. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o 1179 

vereador pelo requerimento para dar apoio ao produtor rural, ressaltando que todo incentivo 1180 

que vier para o produtor rural será pouco, mas quanto mais incentivo e apoio a produção vai 1181 

aumentar, enfatizando que em Serra Negra a maior fonte de geração de renda é o setor 1182 

boneleiro, mas também precisa apoiar o produtor rural, porque é através da agricultura que sai 1183 

a alimentação, e a mesma sendo filha de agricultora sabe as dificuldades que passam um 1184 

agricultor rural, relatando que seu pai tem noventa (90) anos e criou sua família com a produção 1185 

rural e isso é orgulho, porque é através daí que conhece o trabalho na agricultura, valoriza mais 1186 

e sabe a necessidade e o incentivo que precisa para que o produtor rural permaneça produzindo, 1187 

porque sozinhos não tem condições de manter, relatando que seu pai ainda é agricultor e boa 1188 

parte da alimentação vem da agricultura, do plantio dele, por isso precisa apoiar essas ações, 1189 

pedindo para subscrever a proposição. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido 1190 

em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os 1191 

vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que 1192 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. Projeto de Decreto Legislativo 04/2022, em 1193 

discussão, o Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que esse título de cidadão que concede 1194 

a Jeferson, concede esse título com muito carinho e zelo a esse jovem que veio de Brasília, filho 1195 

de Zé Grandão, neto de dona Fanda que são pessoas maravilhosa, ele chegou no município com 1196 

treze (13) anos e foi se dedicando a se dedicar para vencer na vida, é um jovem sonhador, que 1197 

pensa sempre em vencer, hoje trabalha na farmácia Potiguar e cursa farmácia, relatando que ele 1198 

tem o seu carinho e admiração, relatando que acredita nos sonhos dele e que ele é capaz de 1199 

chegar longe, que não colocasse limite nos sonhos e parabenizando ele. Em seguida, o Sr. 1200 

Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos líderes por cinco (05) 1201 

minutos para cada um que assim o desejar. O Vereador Flávio Bezerra relatou que todos já 1202 

tomaram conhecimento da programação da festa de setembro pelas redes sociais, mas a parte 1203 

social, citando a programação, relatando que votou o projeto da junção da cavalgada, e já vai ver 1204 

fluido desse trabalho com a festa do dia quatro (4) Após, o senhor Presidente declarou encerrada 1205 

a presente sessão às doze horas e dez minutos (12h e 10min) e convocou a todos os vereadores 1206 

para a próxima sessão ordinária que será realizada no dia dezessete (17) de agosto de dois mil e 1207 

vinte e dois (2022). Câmara Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, dez (10) dias do 1208 

mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois (2022).   1209 


